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Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

LA GRAN AUSENCIA EN LOS DEBATES, 
LO QUE REFLEJA.- indudablemente, 
pese a que los candidatos y sus propios 
dirigentes de partido, digan para 
deslindarse de sus responsabilidades 
ante el electorado, que los debates son 
para levantar a los perdedores, o que los 
debates los piden los que van perdiendo, 
eso es a conveniencia y a su interés 
muy personal, ya que cuando ellos, los 
piden, es para que la gente conozca 
de sus propuestas, pero cuando ellos 
no quieren participar, es porque van 
arriba y los perdedores quieren subir, 
entonces, esa visión es incongruente, la 
realidad, es que si la autoridad electoral, 
llámese, Instituto Estatal Electoral o 
Instituto Nacional Electoral pregonan, 
gritan y se desviven diciendo que el 
voto debe ser reflexivo, y en ese mismo 
tenor de ideas, los propios dirigentes 
de partidos, así como los candidatos 
a los diferentes puestos de elección, 
dicen que el pueblo debe conocer a 
sus candidatos, y que no deben votar 
por el que les caiga solo bien, o porque 
son de partidos reconocidos, sino por 
lo que proponen, por lo que van hacer 
en beneficio del pueblo y de la gente.
Pues en ese sentido, lo primero que 
debieran de entender si es que tienen por 
lo menos una neurona funcionándoles, 
que para que la ciudadanía conozca 
realmente a la lluvia de candidatos, es 
necesario, que debatan sus propuestas, 
aunque desgraciadamente eso que se 
dice que hay debate, pues no es cierto, 
porque no vemos por ningún  lado 
que debatan, porque el debate es una 
confrontación de ideas que hay que 
defender entre los que participan, pues 
hay más debate en un café de esquina, en 
una mesa de 80 centímetros cuadrados 
de una cantina, que en esos eventos 
que realiza la autoridad electoral, pues 
en esos, solo son encuentros para dar 
a conocer sus ideas, pero bueno, esos 
encuentros hoy llamados debates, sirven 
de base indiscutiblemente para que la 
gente, conozca, sepa, que es lo que 
propone cada quien, cuales son las 
propuestas verdaderamente viables 
y cuales son simples fantasías, pero 
estos encuentros deben de ser de 
cara al electorado y no a sus espaldas, 
ya que aquel que no quiere debatir, 
simplemente es porque no trae ideas, 
no tiene proyectos contundentes y 
reales que ofrecerle al electorado 
para el puesto que busca ganar, y el 
evadir, rechazar, el no aceptar debatir 
de frente al pueblo, solo refleja que 
quiere esconder sus debilidades, pero 
además es reprobable, que queriendo 
aparentar tener compromisos con el 
pueblo o con un sector, se trasladen a 
enviar mensajes vía redes sociales y con 
un semblante corporal de incredulidad, 
de no saber lo que se está diciendo, 
eso definitivamente no tiene validez, 
y eso es para todos los candidatos y 
a nadie en particular, quien no debate 
es por no tener nada claro, solo el 
querer el poder por el poder y dijera 
el mismo senador panista, ERNESTO 
RUFO, “ el querer triunfar para obtener 
el poder por el poder, sencillamente 
de nada sirve, porque solo lo quiere 

para beneficiarse en lo personal, en 
lo familiar o en el grupo cercano y el 
ganar es para apoyar y beneficiar al 
pueblo que nos llevó al poder”, por 
ello la mejor forma para que el pueblo 
conozca a sus candidatos y su voto sea 
verdaderamente reflexivo, y contundente, 
es precisamente conociéndolos y esto 
solo será a través de los debates y no 
de las escondidas.
¿ASUSTAN, AGREDEN CON PALABRAS 
A LOS PARTICIPANTES EN LOS 
DEBATES?.-dudo que así sea, pero 
es de reconocerse que la ciudadanía 
piense que se le está agrediendo a un 
determinado candidato con algunos 
señalamientos en su contra, pero 
en realidad los participantes de los 
debates, en este caso particular quienes 
están compitiendo para ser nuestro 
próximo gobernador por cuatro años, 
así como quienes convocan a esos 
debates, conocen a la perfección el 
comportamiento de cada uno de ellos, 
el cómo se expresan de manera natural, 
algunos y otros o para hacer alusión 
de manera contundente de su mal 
comportamiento, pero en política quien 
no acepta críticas, quien no “aguanta” 
señalamientos impropios o altisonantes 
como ellos los llamarían y que lastiman 
sus castos oídos, sencillamente también 
no, nos pueden gobernar, porque el 
pueblo cuando exige soluciones de sus 
gobernantes, no lo piden de por favor, 
sino que son exigentes y de ser así, 
nada más falta que ese gobernante 
que cuando era candidato rehuía los 
debates para que no lo “agredieran” 
con palabras altisonantes, hoy como 
mandatario, que haría, correr, dejar 
la gubernatura, o simplemente hacer 
uso de la fuerza pública para desterrar 
esas manifestaciones, tenemos el claro 
ejemplo de LAYÍN, es un candidato que 
en todo lugar en debate o donde sea, 
él siempre mentará madres, utilizará un 
léxico florido y sonoro, porque así es 
él, el resto de los candidatos aceptan 
estos debates a sabiendas de que van en 
ocasiones a ser objeto de señalamientos 
lacerantes y aún en ocasiones falsos, 
pero asumen la responsabilidad de ir, 
mientras que uno de estos candidatos 
que es de la coalición opositora, les 
rehúye, no los acepta, no sabemos 
si es porque TOÑITO ECHEVARRIA, 
propiamente tiene temor, si él no quiere 
ser objeto de señalamientos o es porque 
sus asesores se lo impiden que vaya, 
pero lo que deben de entender es que 
solo a través de los debates, es como se 
dan a conocer al pueblo sus propuestas 
y lo que pretenden hacer una vez que 
lleguen al poder, y de esta manera se 
influye en un voto consciente y reflexivo, 
de lo contrario, el voto continuará siendo 
al ahí se va, o como si fuera un volado 
de “águila o sello” o al tin Marín, por 
ello todos los candidatos deben de 
participar y contribuir a que el voto sea 
a conciencia y reflexivo, y de las guerras 
sucias que se sigan dando que para eso 
se construyeron los famosos “cuartos 
de guerra” y estos deben de realizar su 
función, mientras que los candidatos 
deben exponer sus propuestas claras 
y precisas de frente al pueblo.

LE RESPONDEN A COTA EN MUNICIPIOS
Pese que en algunos municipios los 
candidatos designados no fueron los 
indicados para sumar y ser factor de 
unidad, los ciudadanos responden -al 
mono-, en este caso al candidato del 
Partido Revolucionario Institucional PRI, 
Manuel Humberto Cota Jiménez, que 
se perfila como el próximo gobernador 
del Estado.
Este domingo el abanderado del tricolor 
a la primera magistratura del Estado, 
celebró una marcha de unidad en 
la,cabecera municipal de Ixtlán del 
Río, donde se sumaron miembros de la 
CNC, CTM y CNOP, lo que demuestra 
que los sectores se vienen sumando 
en respaldo del político nayarita, quien 
a diario recibe el respaldo ciudadano, 
pues se identifican en lo sencillo , el 
trabajo y origen del esfuerzo.
La respuesta ciudadana para con Cota 
dejan claro que la campaña toma su 
rumbo, y conforme se acerca el 4 de 
junio se vislumbra que el electorado dará 
el voto al candidato priista al gobierno 
de Nayarit, al percibir que es la mejor 
opción.
Lo anterior quedó claro ayer domingo, 
con el respaldo de las familias de Ixtlán  
del Río, que se sumaron a la gran marcha 
que encabezaron los líderes cetemistas, 
campesinos y del sector popular; también 
recibió el apoyo de los ciudadanos de 
Amatlán de Cañas, municipio que fue 
visitado por el candidato del tricolor.
La semana transcurrida, el candidato 
del PRI al gobierno de Nayarit, recorrió 
de igual forma el municipio de Huajicori, 
Santiago Ixcuintla, Tecuala y Rosamorada, 
y cerró sus giras con multitudinarias 
marcha a las que se sumaron gentes 
del campo, la pesca, profesionistas, 
mujeres, hombres y adultos mayores, 
que ven en Cota, como la mejor opción 
para dirigir los destinos del Estado.
El experimentado político sabe que 
las campañas en la actualidad no son 
sencillas, por eso el acercamiento 
con la gente y hablar con la verdad, 
como lo realiza en su peregrinar en los 
barrios, comunidades, ejidos, colonias 

y municipios.
No hay duda, que los días que restan 
para el 4 de junio serán de triple esfuerzo 
de parte de MAnuel Cota Jiménez y su 
equipo de operadores, para comprometer 
a las familias que su proyecto político 
es la mejor opción, aunado que en 
su gobierno tendrán cabida todas las 
expresiones políticas, su administración 
es incluyente y todos participara por el 
desarrollo de Nayarit.
Es normal que en cada proceso se 
caiga en la guerra sucia, Cota lo sabe, 
ha participado en otras elecciones, 
igual sabe de vicisitudes, el mismo ha 
comentado que nada ha sido sencillo 
para llegar a los cargos de elección que 
ha desempeñado.
Seguro que conforme se acerca la 
elección, los golpes bajos será la constante 
y el blanco perfecto indudablemente es 
el PRI, lo hemos visto con el discurso de 
los adversarios que en cada momento 
se concretan contra ese instituto y sus 
diferentes candidatos, pero eso influye 
para continuar con la campaña y las 
marchas del triunfo que se realizan en 
los municipios.
La tarde de ayer domingo, el abanderado 
del PRI al gobierno de Nayarit, Manuel 
Humberto Cota Jiménez, estuvo en el 
municipio de Ahuacatlán, donde las 
familias le mostraron un total respaldo 
y comprometieron el voto en estas 
elecciones.
Los enfrente, están conscientes que el 
Partido Revolucionario Institucional, aún 
cuenta con estructuras sólidas, aunque 
no con el total de sus agremiados de 
acuerdo, están por encima del resto 
de partidos que se juntan en procesos 
electorales.
Todo indica que la Alianza PRI, PVEM y 
PANAL van por buen camino, y existen 
pronósticos que Cota será gobernador, 
mientras se acerca el día de la elección, 
el candidato del tricolor atiende las 
invitaciones de los sectores e instituciones 
que han convocado a debatir a donde 
ha llevado sus propuestas de empleo, 
educación, salud y economía.

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

LA OFENSA A LOS UNIVERSITARIOS 
EN ESTE PROCESO.- pese a que en un 
inicio se tenía contemplado la participación 
de todos los candidatos a gobernador 
para que estuvieran participando en el rol 
de debates que formalizó la Universidad 
Autónoma de Nayarit a cada uno de 
ellos, y que dieron inicio a partir del 
miércoles 17 al viernes 19 de mayo, 
con los integrantes del Consejo General 
Universitario, pues el primer día como 
el segundo día los participantes fueron 
en tiempo y forma a debatir frente a los 
universitarios, pero lo grave pasó en el 
tercer y último día, particularmente en 
la segunda participación que tocaba a 
TOÑITO ECHEVARRÍA, quien no se 
presentó a debatir, lo que dio entender 
entre la comunidad universitaria, que no 
tiene compromisos con ellos, que no tiene 
proyectos a su favor, o sencillamente no 
quiere saber nada de la Universidad, 

ya que hay que recordar que su papá 
el ex gobernador, en su momento dijo, 
sobre la Universidad, que “ darle dinero 
a la Universidad, es como mantener a 
un hijo tonto”, y esta apreciación no es 
personal aclaro, fue la apreciación de los 
universitarios, por lo que si algunos de los 
asesores de TOÑITO, se llegar a sentir 
ofendido, pues sencillamente podemos 
recurrir al campus universitario juntos 
para preguntarles a los estudiantes o al 
mismo Consejo General Universitario, cuál 
fue su apreciación y nada de preguntarle 
a estudiantes prefabricados.
ESPADAZO.- se lo llevará quien no 
acepte seguir debatiendo solo porque no 
quiere que se le hagan señalamientos 
en su contra por parte de los contrarios, 
por el bien de Nayarit, es necesario que 
participen en los debates, solo así la 
gente podrá decir de manera consciente 
y reflexiva su voto.
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sutsEM tEndrá todo Mi apoyo y rEspEto: cota
municipal siempre les respeto y 
les otorgue todo el apoyo y hoy 
les reiteró que seré el gobernador 
y que les sabré cumplir y apoyar 
tengan la plena seguridad, que 
sus incrementos salariales, el 
pagar puntualmente porque esto 
es muy importante, el salario es 
sagrado y debe estar a tiempo, 
de ahí que este conflicto que 
se vive entre el sindicato en 
mención con las autoridades 
que no les cumple en sus pagos 
puntales, en mi administración 
serán resueltos”.
Al preguntarle sobre cuál será su 
relación con el SUTSEM, dijo que 
él es un hombre de soluciones 
y resultados, destacando que 
siempre ha estado en momentos 
difíciles y ha salido triunfador por 
ello, dijo que está seguro que esta 
problemática laboral con él será 
resuelta de inmediato, pero para 
ello tendremos que privilegiar el 
diálogo, ya que para ello solo se 

requiere tener voluntad.
Cota Jiménez, dijo que es 
importante que el salario sea 
pagado a tiempo, pero más 
importante es que se tenga una 
relación de trato humano, por lo 
que insistió que aprecia mucho 
a los burócratas y que en él 
tendrán un gobernador amigo.
En otro orden de ideas, al 
preguntársele sobre los 
señalamientos del dirigente 
nacional del PAN de que ampliará 
denuncias ante FEPADE, por 
utilizar los programas sociales 
en beneficio de los candidatos 
del PRI, dijo que es lamentable 
que quieran sacar de la esfera 
de competencia para distraernos 
para meternos a un proceso 
de judicialización, respeta su 
comportamiento, diciendo que él 
se sigue dedicado a trabajar en 
la campaña, dejando claro que a 
él en lo personal no lo distraen 
esos señalamientos falsos, ya 

Manuel cota el caballero de 
la política: Gilberto Flores

acabaré con la corrupción  y habrá 
mucha agua para tepic: Jorge richardi 

Por: MARIO LUNA
El delegado especial, adjunto a la 
presidencia del Comité Ejecutivo Nacional 
del PRI, el nayarita, Gilberto Flores 
Alavez, aseguró que para gobernar hay 
que tener capacidad y experiencia, ya 
que el gobierno ni el Estado, son una 
empresa, por lo que sus manejos son 
muy diferentes, de ahí que resaltará 
la capacidad inocultable del candidato 
a gobernador, Manuel Humberto Cota 
Jiménez, de quien dijo tiene experiencia 
sobrada en política y en la administración, 
pero sobre todo, manifiesto respeto por 
sus contrarios, lo que lo hace ser el 
“Caballero” de la política.
Destacó que la experiencia electoral 
personal del abanderado priista a la 
gubernatura por Nayarit, Manuel Cota, 
incluye múltiples procesos electorales, 
tanto locales como nacionales, todos ellos 
con triunfo consignado, es de reconocer 
dijo el entrevistado, que cultiva, impulsa 
y fomenta en su cultura política, una 
respuesta de análisis de las imperiosas 
necesidades sociales.
Subrayó que es conocer de una praxis del 
pueblo, por lo que su propuesta se vuelva 
precisamente en ese sentido y en esa 
dirección inequívoca de beneficio social, 
destacando la parsimonia en su postura 
y el respeto de las formas, por lo que es 
insoslayable, hacer una comparación en 
la caballerosidad de hacer política entre 
el candidato a gobernador nayarita, por 
el PRI, Manuel Cota Jiménez, con el 
Presidente de México, el General, Manuel 
Ávila Camacho, a quien se le conociera 
como el “presidente Caballero”, por lo 
que indudablemente, Cota Jiménez, es 
todo un caballero de la política nacional.
Recordó que con el presidente caballero, 
Manuel Ávila Camacho, fue el creador 
del IMSS y de la CNOP, donde por cierto 
fue co-fundador, siendo Senador de la 
República el nayarita, Gilberto Flores 

Muñoz, de ahí, que subrayara que este 
estilo de hacer política de Cota Jiménez, 
define su personalidad y el alcalde de 
proyectos sociales del abanderado priista 
a la gubernatura nayarita.
En otro orden de ideas, lamentó que 
en los debates entre  los candidatos a 
la gubernatura por Nayarit, haya una 
carencia en no poseer un elemental 
juicio crítico imparcial, para reconocer a 
cada uno de ellos, en sus aportaciones 
y propuestas, que indudablemente 
serían el activo y lo sobresaliente, pero 
al parecer lo que sobresale y se está 
dejando de manifiesto es la carencia de 
proyectos y de juicios críticos de parte 
de algunos candidatos que por creerse 
simples “juniors”, se creen merecedores 
de todo, inclusive de las voluntades de 
un pueblo pensante, al cual creen que 
son sus siervos o esclavos y que esa 
es solo su carta de presentación y de 
experiencia para querer ser gobernador, 
aún cuando reniega y evade los debates 
por falta de capacidad y proyectos viables.
Aplaudió que Cota Jiménez, se siga 
absteniendo de no contestar ataques 
infructuosos, dando prioridad a sus 
propuestas de trabajo por lo que deja de 
manifiesto que está blindado contra la 
injuria y denostaciones mal intencionadas, 
dijo el delegado especial adjunto a la 
presidencia del CEN del PRI, Gilberto 
Flores Alavez.

Por Edmundo Virgen
Una administración municipal totalmente 
fallida, que no cumplió promesas de 
campaña y no dio los resultados esperados, 
es lo que heredara a su sucesor el 
ayuntamiento del cambio encabezado por 
panistas y perredistas, que mediante una 
alianza partidista ganaron la presidencia 
municipal en la elección del 2014, pero 
que a lo largo de su gestión incurrieron 
en actos de corrupción y para el mes 
de septiembre entregaran a su sucesor 
un ayuntamiento con una gran deuda 
pública, así lo expresó el candidato 
Independiente a la presidencia municipal 
de Tepic, Jorge Richardi.
 Definitivamente el ayuntamiento del 
cambio le falló al pueblo, por que a largo 
de su gestión se caracterizo la falta de 
obra pública, además de que nunca fue 
capaz de pagar la nomina y proveedores, 
los sueldos son sagrados, al trabajador 
se le debe pagar puntualmente su salario 
y en el caso de los proveedores varias 
empresas tuvieron dificultades económicas 
nada mas por que el ayuntamiento 
no les pagaba, incluso al entregar la 
administración lo harán sin haber cumplido 
con el pago a proveedores.
Jorge Rochardi aseguró, que uno de 
los grandes males en que incurrió la 
administración municipal panista –
perredista, fue la descarada corrupción 
en todas sus áreas, por lo que de llegar 
a ser el próximo presidente municipal 
de Tepic llamara a cuentas a quienes 
tenga que llamar y se levantaran las 
demandas correspondientes por qué no 
puede quedar impune la malversación 
del dinero del pueblo.
El candidato Independiente precisó, que 

el SIAPA es una de las dependencias 
más endeudadas por que le debe a 
la CFE 47 millones de pesos, ya que 
tiene un año sin pagar la energía que 
consumen los 69 pozos profundos que 
abastecen de agua a la ciudad y esto no 
se vale, es una gran irresponsabilidad 
de la autoridad municipal, por que está 
dejando crecer la deuda sin importarle 
que la población se quede sin agua al 
momento en que la CFE proceda a la 
suspensión del suministro de energía 
eléctrica.
Para terminar Jorge Richardi expresó, 
que no busca ser presidente municipal 
por el sueldo que ganan los alcaldes, 
ya que él gana más dinero con sus 
empresas, pero en esta elección participa 
como candidato independiente para ser 
presidente municipal de Tepic por que 
está harto de recibir un pésimo servicio 
de agua potable, pésima recolección de 
basura y de que haya muchos baches 
en las calles. Esto dijo, se va acabar 
y los servicios van a mejorar estando 
él como presidente municipal por que 
va acabar con la corrupción y con los 
funcionarios que se enriquecen en los 
tres años de gestión.

que no es un chamaco, sino que 
tiene más de 30 años en política 
y sabe distinguir estas posturas 
falsas de sus competidores.
“Hoy es el debate estaré 
esperando para que me sean 
contestadas esas dos preguntas 
que no tuvieron respuesta del 
candidato de ese partido, una 
fue de transparencia y otra 
de honestidad, por lo que lo 
estaremos esperando y eso si 
es que se presenta y ver lo que 
contesta”.
Al preguntarle sobre el rumor de 
que no irá al debate, dijo que no 

lo sabe, porque es una decisión 
personal, pero aquel que no va 
a un debate al encuentro de 
los retos, no sirve para servir a 
los demás, este es el momento 
que debemos de aprovechar 
todos quienes aspiramos a 
gobernar a Nayarit, de decirle 
al pueblo quienes somos y que 
proponemos, así que yo estaré 
en este encuentro y espero que 
también ellos estén, quienes no 
vayan sencillamente no tienen 
ningún proyecto para gobernar 
al estado”, concluyó diciendo 
Manuel Cota Jiménez. 

Por: MARIO LUNA
El candidato a gobernador por 
la coalición “Nayarit de Todos”, 
Manuel Humberto Cota Jiménez, 
manifestó su total apoyo y 
reconocimiento a los trabajadores 
afiliados al SUTSEM, de quienes 
dijo, que ellos merecen todo 
su respeto por el trabajo que 
desempeñan, por lo que una vez 
que llegue a la gubernatura, se 
tendrán que sentar a dialogar para 
llegar acuerdos que satisfagan 
y sobre todo que beneficien a 
los trabajadores, por lo pronto 
les deseo que la hayan pasado 
muy bien este domingo 21, que 
celebran el Día del Burócrata.
“Es momento de felicitarlos 
muy puntual como siempre lo 
hemos hecho en este su Día del 
Burócrata, por sus conquistas, 
su fortaleza, a su autonomía y 
a lo que seguramente seguirán 
logrando, como líder del congreso 
estuvimos cerca, como presidente 

*No me interesa el sueldo de presidente, lo que quiero es un mejor 
Tepic para todos
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oNjETURAsc
Francisco Cruz Angulo regresaremos el 80 

por ciento de nuestro 
sueldo: Gerardo aguirre 

La pasarela de candidatos en la UAN

En gestión y meterle lana a Tepic, 
para resolver el problema de agua

Por primera vez en historia reciente de 
la Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN) su Consejo General Universitario 
abrió las puertas a los 8 candidatos a 
gobernador del estado para que cada 
uno de ellos expusieran sus propuestas y 
compromisos de lo que están dispuestos 
a realizar por esa Máxima Casa de 
Estudios.
Este evento político-electoral celebrado 
en el auditorio de la Unidad de Comercio 
y Administración (UACyA)  durante 
los días jueves y viernes. Cada uno 
de los candidatos expuso durante 40 
minutos sus propuestas relacionadas 
a la problemática que enfrenta hoy en 
día esa institución educativa; y luego 
dispusieron de 20 minutos para una 
serie de preguntas y respuestas de 
parte de los consejeros universitarios. 
Lamentablemente no se permitió el 
ingreso a los medios de comunicación.
De los 8 candidatos a gobernador se 
presentaron 7 en tanto que Antonio 
Echevarría García candidato de la 
alianza PAN-PRD-PT y PRS presentó 
sus propuesta por medio de una 
videograbación lo que le impidió dar 
respuesta a las preguntas de los 
consejeros. Se dice que tal vez temió 
regarla en las respuestas espontaneas 
o por cuestión de su agenda de trabajo.
De acuerdo a lo que conocemos por las 
redes sociales y de lo que se comenta 
en las calles en la primera exposición de 
propuestas el candidato priísta Manuel 
Cota Jiménez fue el más explícito y 
concreto para contribuir a sacar de la 
crisis a la UAN. Entre otros compromisos 
prometió que creará un fideicomiso con 
una bolsa de mil millones de pesos 
que atienda problemas prioritarios 
sobre todo en el fondo de pensiones 
y jubilaciones y el acceso a becas a 
estudiantes pobres; se comprometió 
a que junto con las autoridades y 
los dirigentes de los sectores de la 
comunidad universitaria gestionar para 
que la federación iguale el promedio 
de participaciones financieras al igual 
que otras universidades públicas. La 
otra propuesta es la vinculación de las 
unidades académicas y de investigación 
de la UAN a los sectores productivos 
del estado para que de ésta manera 
contribuya al desarrollo económico y 
social del estado y a su vez obtenga 
recursos económicos adicionales por 
los que pueda prestar la universidad al 
sector público y privado de la entidad.
En este mismo tenor, aunque de una 
manera más generalizada lo hizo por 
videograbación Antonio Echevarría 
García de la alianza “Juntos Por Ti”.
En lo personal creo que el candidato 
opositor no aprovechó bien esa 
comparecencia ante los universitarios 
recordándoles que su padre el ex 
gobernador Antonio Echevarr ía 
Domínguez fue el que creo la primera 
Universidad Tecnológica de Nayarit 

(UT) en Xalisco, Nayarit y que otros 
gobernadores continúan creando 
más universidades tecnológicas que 
coadyuvan con la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN) para ofrecerle a la 
juventud mayores opciones educativas.
El resto de los candidatos coincidieron 
unos más unos menos a generar las 
condiciones de vincular a la universidad 
con los sectores productivos del estado, 
allegarse recursos adicionales ofreciendo 
servicios a los sectores público y privado 
y a gestionar el incremento de las 
participaciones estatales y federales 
a la UAN.
Por razones de una operación ocular 
estuve ausente de esta ciudad esos 
dos días de la comparecencia de los 
8  candidatos ante el Consejo General 
Universitario (CGU), por tales razones 
carezco de información de sí algunos 
de los candidatos o de los concejales 
universitarios retomaron la propuesta 
que hiciera hace 6 años Roberto 
Sandoval a la comunidad universitaria 
como candidato a gobernador de que 
construiría el hospital universitario, lo 
que generó entusiasmo entre maestros 
y alumnos y que seguramente le 
otorgaron su voto. Ojalá y alguno de los 
candidatos asumiera ese compromiso. 
Allí está el terreno disponible en lo que 
fuera el estadio de béisbol que hoy es 
patrimonio de la UAN…
Hoy el debate con la COPARMEX.-Hoy 
a las 6 de la tarde los 8 candidatos a 
gobernador participarán en otro debate 
organizado por la COPARMEX de Nayarit. 
El evento será en el Teatro del Pueblo 
en donde estarán presentes los medios 
de comunicación.
Esta comparecencia de los 8 candidatos 
ante el sector productivo del estado es 
de vital importancia. Los candidatos 
deberán exponer con claridad cómo 
y con qué herramientas resolverán 
los conflictos que tienen que ver con 
el desarrollo agropecuario, pesquero, 
industrial, de servicios, seguridad pública 
y de la creación de empleos.
Los candidatos estarán frente a una 
audiencia que tiene una gran experiencia 
en el desarrollo económico de Nayarit. 
No se les podrá dar atole con el 
dedo para convencerlos con discursos 
grandilocuentes u ocurrencias. Sus 
planteamientos deben ser demasiados 
concretos y creíbles.
Por lo tanto en este evento veremos 
qué candidato a gobernador tiene la 
experiencia y talento para combinar la 
buena administración pero con sentido 
social, pues al Gobierno Estatal no 
se deberá manejar como si fuera una 
empresa privada o como un coto de poder 
para enriquecer la chequera de políticos 
ambiciosos y corruptos. Esperemos 
que esta nueva comparecencia de los 
candidatos eleve el ánimo de la gente 
para que salga a votar el próximo 4 
de junio…

* “Además de quitarnos el fuero; ese es nuestro compromiso, si 
queremos seguir creciendo en política hay que regresar al distrito, 
si queremos que sea nuestra tumba, encerrarnos en la oficina del 
Congreso y no atender a nadie: Gerardo Aguirre Barrón

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- “Nuestro compromiso 
es quitarnos el fuero; regresar el 80 por 
ciento  de nuestro sueldo en gestión 
y meterle lana a Tepic, en especial 
para resolver el tema del agua”. Así 
lo señaló el candidato a diputado  del 
PRI por el distrito 8 de Tepic, Gerardo 
Aguirre Barrón.
Al ser cuestionado por este medio 
informativo, respecto a la guerra sucia, 
Gerardo Aguirre respondió: “lástima 
que esta campaña se ha tratado de 
denostación y no de propuesta. Nosotros, 
en el PRI, estamos acostumbrados  a 
dar una propuesta y solucionar los 
problemas, en lugar de estar atacando 
a los que están haciendo su trabajo”.
Requerido acerca, de que en este 
tiempo de campaña, cuales han sido las 
demandas más sentidas de la población, 
Aguirre Barrón, dijo: “las demandas 
sociales en este distrito numero 8 son 
varias, y muy diversas, pero la prioridad 
es el agua; ya que la falta de este vital 
líquido a agudizado el de por si ya grave 
problema, en estos momentos la gente 
no tiene, no tiene para bañarse, para 
lavar los trastes, para limpiar el hogar, 
algo tan fundamental como el agua no 
puede faltar en el hogar. La inseguridad 
como segundo gran problema, ya que 
hay mucho robo a casa habitación, hace 
falta un reforzamiento de las rondas de 
la policía municipal; el tercer problema 

es el bacheo de las calles, casi pegado 
con el alumbrado público y la falta de 
recolección de basura, son temas que le 
corresponden al ayuntamiento, pero el 
diputado le puede aprobar presupuesto 
al próximo alcalde para resolver estos 
problemas”.
Cuando se le preguntó que haría para 
no defraudar a los habitantes de este 
distrito, toda vez que hay un desangelo 
generalizado hacia los partidos y a 
los actores políticos, Gerardo Aguirre, 
aseveró: “la prioridad es regresar al 
distrito, si queremos seguir creciendo 
en la política, tenemos que regresar a 
trabajar; si queremos que sea nuestra 
tumba política, encerrarnos en la oficina 
del Congreso y no atender a nadie, este 
es un tiempo en el que tenemos que 
demostrar, que los jóvenes podemos 
hacer un buen trabajo social y regresar 
al distrito y no fallarles”.
Para finalizar, se le preguntó sobre su 
cierre de campaña, Gerardo Aguirre 
explicó: “Optamos por no desgastar 
a la gente; por lo que será un único 
cierre, junto con Carlos Saldate. Lo 
vamos a hacer este miércoles y en 
este espacio en donde van a converger 
las 11 demarcaciones, los más de 6 
distritos de Tepic, donde toda la suma 
de voluntades se cristalizará en ese 
evento y el domingo 4 de junio la gente 
responderá por el mejor proyecto político, 
que es el del PRI”.     
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bajaremos un proyecto de 50 
Mdp para combatir el problema 

de agua potable: betty Mitre
Soledad, poesía y consuelo

De llegar a la presidencia

Si bien se dice que México es 
un país en donde se lee muy 
poco, sobre todo libros, aun 
así resultó satisfactorio ver la 
buena convocatoria que recibió la 
presentación del libro “La soledad 
como principio de la poética de 
Octavio Paz”, cuyo autor es el 
poblano Rodolfo García Cruz. 
Dicha presentación se realizó este 
pasado viernes 19 del presente 
mes en las instalaciones del  
Laboratorio de Arte Teatral y 
Escénico de Nayarit (LATEN), 
que dirige el Maestro Luis Alberto 
Bravo Mora, dentro del marco de 
apertura de sus actividades.
Dicha presentación estuvo 
precedida por la maravillosa 
interpretación de la violonchelista 
Hernalda Barajas, para dar paso 
después a la presentación del autor 
del libro, así como la presentación 
de una amplia semblanza del autor 
del libro y del escritor Octavio Paz 
a cargo del arqueólogo Francisco 
Samaniego, en donde resaltó la 
vida y obra del premio Nobel de 
Literatura mexicano, poniendo 
énfasis en el porqué de su tan 
mencionada “soledad” en la 
mayoría de sus escritos, siendo la 
más destacada su mención en el 
libro “El Laberinto de la Soledad”; 
y haciendo hincapié en el segundo 
nombre del destacado escritor 
de la primera mitad del siglo XX: 
“Irineo”, que era el nombre de su 
abuelo, quien estuvo ligado a las 
fuerzas militares de don Porfirio 
Díaz; sin embargo, el padre de 
Octavio Paz, del  mismo nombre, 
fue muy cercano al movimiento 
zapatista, por lo que tenía que 
ausentarse de la familia muchas 
veces, así que la infancia de 
Octavio Paz estuvo marcada por 
los estertores de la Revolución 
Mexicana y la desatención obligada 
de su progenitor, no así de su 
abuelo quien se encargó de su 
cuidado. Pero tal vez todo esto 
marcó a Octavio Paz para su vida 
futura, pues creció con cierto apego 
hacia la ideología comunista, 
posiblemente más cuando se 
amplió su universalidad al recorrer 
los caminos de la nostalgia, pues 
así lo demuestra en su tesis de 
maestría.
Luego tomó la palabra el escritor 
García Cruz preguntando al 
auditorio y quizás a sí mismo: 
¿qué es la soledad? Algo que tal 
vez estuvo muy marcada en la 
vida de Octavio Paz debido a la 
mejor por la ausencia que sentía 
de su padre con el que muy poco 
convivió. Y a pesar de haber 
convivido con muchos de sus 
congéneres tanto en nuestro país 

como en Europa, probablemente 
hubo instantes en que a pesar de 
estar acompañado el vate Octavio 
Paz, se sentía solo y nostálgico por 
algo misterioso que él sentía en su 
vida al preguntarse constantemente 
que a veces nos sentimos solos 
porque es un misterio no saber 
qué están pensando los demás, 
porque al no saber ni entender qué 
piensan los que están alrededor de 
uno, eso hace que prácticamente 
se esté en la soledad con su 
propio pensamiento. Este era 
uno de sus temas recurrentes de 
Octavio Paz: la soledad, soledad 
de un Octavio Paz romántico, 
con su pensamiento universal  
del recorrido, muy identificado 
por cierto en cierta forma con 
el pensamiento de Hegel, así 
como con Nietzsche, porque en 
ocasiones se percibe un rasgo 
de influencia de estos grandes 
pensadores en los escritos de 
Octavio Paz.
Entiende el autor poblano Rodolfo 
García Cruz que a Octavio Paz a 
veces le ganaba más la pasión que 
la razón, pues lo da a entender al 
ponerse romántico porque trata 
de seguir primeramente la pasión 
antes que la razón; la razón y la 
tecnología de la que le tocó ser 
parte debido a que la revolución 
industrial del siglo XX lo tocó en 
cierta forma en su existencia, por 
lo que logra discernir tres tipos 
de su soledad: soledad cósmica, 
histórica y quizás la que lo marcó 
más a lo largo de su vida fue estar 
consciente de la finitud; de que 
todo tiene un fin y finaliza también, 
así que hay estudiosos de Octavio 
Paz que afirman que posiblemente 
a la poesía Paz la tomó como una 
especie de consuelo; soledad, 
poesía y consuelo, tres cosas 
identificables con el premio Nobel 
de Literatura mexicano, algo que 
podría no ser muy afirmativo, por 
lo que es necesario leer a Octavio 
Paz, dice el autor García Cruz, y 
quien ya lo ha leído, que lo vuelva 
a leer para tratar de entender más 
a fondo esas entrelíneas que bien 
parecieran ocultar algún mensaje 
esotérico o algo así, pero para 
nada, sino para profundizar en un 
pensamiento del siglo XX que en 
letras nos dejó un legado que nada 
tiene de soledad, sino al contrario, 
muy cargado de acompañamiento 
de un pensamiento largo y profundo 
que mucho nos podría decir aparte 
de lo que ya creemos saber de 
Octavio Paz.
La presentación de este libro 
concluyó con un ameno ágape con 
ricos bocadillos y repostería fina.

coN PREcAUcIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Por Oscar Quintero
Acaponeta, Nayarit.- En 
entrevista con la candidata 
por la alcaldía de Acaponeta 
Beatriz Mitre Ayala, de la 
alianza “JUNTOS POR TI” 
dijo, la gente está convencida 
de nuestro proyecto y en cada 
puerta que tocamos es una 
puerta abierta donde la gente 
se muestra muy animada y 
nos da ánimos para seguir  
adelante y sobre todo con 
más ganas por la gente que 
más lo necesita.
El agua potable destaco la 
candidata que es, uno de los 
problema de mayor demanda 
para este municipio pero 
que ya tenemos planeado 
y con proyectos de como 
combatiremos ese problema 
añejo, ya tenemos avanzado 
un proyecto de 50 millones 
de pesos en el congreso de 
la unión para reactivar todo el 
sistema de agua potable, ya 
que el existente está obsoleto, 
entonces ya llevamos un 
buen avance, donde sin 
duda lograremos bajar y 
posteriormente ejecutar la 

obra que vendrá a beneficiar 
toda la cabecera municipal 
de Acaponeta.
Aplicaremos una política 
de austeridad, donde no 
habrá gastos excesivos y 
ese dinero lo enfocaremos 
en apoyos sociales para 
madres solteras, para adultos 
mayores y estudiantes, 
que no se vean truncados 
sus sueños por falta de 
oportunidades. 
Trabajaremos para hacer 
un Ayuntamiento itinerante, 
quiere decir que llevaremos 
los servicios de la  presidencia 
como DIF, OROMAPA, 
O B R A S  P U B L I C A S , 
REGISTRO CIVIL, por lo 
menos un día a la semana 
a las comunidades  más 
alejadas y con ello evitar que 
las personas hagan gastos.
Traemos muy buenos 
proyectos pero sobre 
todo muy buena voluntad 
donde pretendemos acercar 
a las comunidades más 
remotas, hemos trabajado 
con programas como 
INAMU donde podemos 

bajar paquetes de vivienda 
y que como Ayuntamiento 
podremos bajar  más 
viviendas porque hay mucha 
gente que necesita vivienda 
tanto de las comunidades 
como de la misma cabecera.
Trabajaremos de la mano con 
nuestro futuro gobernador 
Antonio Echeverría quien 
púb l i camente  se  ha 
comprometido  a apoyarnos 
y sacar adelante todos los 
rezagos de todos los rubros 
y llevar el desarrollo a las 
comunidades.
El doctor Saulo Lora va a 
candidato a síndico municipal 
quien cuenta con gran 
experiencia donde tenerlo 
como sindico nos dará una 
gran fortaleza y claro en 
formula con el equipo de 
regidores que son gente de 
trabajo y garantía de triunfo, 
confió plenamente en que 
el pueblo de Acaponeta 
es gente pensante y que 
nos dará su confianza con 
su voto este próximo 4 de 
Junio concluyo la candidata 
Bety Mitre.
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35 años de prisión para homicida de Juan Manuel calderón

El dE tEpic Es un GobiErno 
Fallido, asEGura richardi

TEPIC.- Como ciudadano 
y   c o m o  c a n d i d a t o 
i n d e p e n d i e n t e ,  J o r g e 
Richardi aseguró que Tepic 
tiene  una administración 
pública  fallida, “la cual no  
ha sido capaz de cumplir 
las obligaciones que tiene 
con la sociedad y con los  
diferentes proveedores”.
Aseguró estar preocupado 
porque en la realidad se ha 
hecho poca obra pública y se 
carece en el Ayuntamiento 
con la adecuada capacidad 
a d m i n i s t r a t i v a  p a r a 
cumplir y  cubrir gastos de 
operación, fallando continua 
y recurrentemente a sus 
obligaciones.
“En Tepic  tenemos un 

Ayuntamiento que no es 
capaz de  cubrir una nómina 
cada quincena de manera 
oportuna;  escuchamos las 

quejas constantes de parte 
de los trabajadores de que 
no reciben sus pagos y  no 
tienen la certeza de que al 

llegar la quincena 
van a recibir su 
salario”.
“Para toda persona 
que trabaja el salario 
es sagrado; nadie 
trabaja por gusto 
ni por diversión,  
todos tenemos 
necesidades; y en 
la capital nayarita 
y en cualquier otro 
lugar se tiene que 
respetar el pago a 
los trabajadores, 
as í  como sus  
prestac iones y 
derechos”.
Ya hace fa l ta 
la  l l egada  de 

un candidato honesto, 
responsable y comprometido 
con la gente “y ese será Jorge 
Richardi, el único candidato 
genuina y verdaderamente 
independiente para Tepic”.
Richardi reveló que hay 
casos de empresas y  de 
comerciantes tepicenses 
que le apostaron todo su 
patrimonio a brindar sus 
productos o servicios al 
Ayun tamien to ,  inc luso 
todo su capital en una sola 
operación de venta,  y es  
hora que no reciben su 
pago después de meses 
-y algunos hasta de años-, 
siendo defraudados por las 
autoridades municipales.
“De esta forma, lejos de 
generar  crec imiento y 
movimiento económico, el 
Ayuntamiento de Tepic no 

solamente no cumple sino que  
detiene y  frena el desarrollo 
económico local”, apuntó.
 Jorge Richardi puntualizó que 
hay muchos  comerciantes 
y empresarios que están 
totalmente en la quiebra 
por esas razones, y hasta el 
momento nadie les explica 
qué va a pasar con los 
servicios o la venta que 
realizaron.
 Recalcó que en Tepic existe 
una administración pública 
municipal que ha fallado, 
que es ineficiente y que 
definitivamente es un caos 
en su operación diaria.
“Es una herencia maldita  
que vamos a recibir; el 
A y u n t a m i e n t o  s i g u e 
acumulando deuda pública 
y no la está cubriendo, y lo 
que va a hacer es que se 
la deuda la va a dejar al 
siguiente que llegue como 
Alcalde; por ello denuncié 
el problema de crisis en 
el SIAPA, donde impera el 
desorden y la corrupción”.
Como un ejemplo, el SIAPA 
debe a la Comisión Federal 
de Electricidad más de 46 
millones de pesos poniendo 
en riesgo el suministro 
permanente de agua a los 
usuarios de Tepic.

•Ya hace falta la llegada 
de un candidato 

honesto, responsable 
y comprometido con 
la gente “y ese será 

Jorge Richardi, el único 
candidato genuina 
y verdaderamente 

independiente para 
Tepic”.

•Juan Manuel Calderón, fue localizado sin vida en una brecha de terracería 
que conduce de la carretera Federal 15 a la localidad del poblado de El Limón, 

municipio de San Blas.

Tepic.-  La Fiscalía General 
del Estado, logró la sentencia 
definitiva de 35 años de prisión 
para el homicida de Juan 
Manuel Calderón, ocurrido 
el pasado 2015.
Como se recordará, en agosto 
de 2015, fue localizado el 
cuerpo sin vida de Juan 
Manuel Calderón García; fue 
localizado en una brecha de 
terracería que conduce de 
la carretera Federal 15 a la 
localidad del poblado de El 
Limón, municipio de San Blas.

El sentenciado, Gerardo López 
Benítez, de 18 años de edad, 
originario y vecino de Autan, 
municipio de San Blas; habría 
privado de la vida a Calderón 
García, apuñalándolo en al 
menos 4 ocasiones, además 
de atropellarlo. 
Es a través de las diferentes 
herramientas con las que 
cuenta la Fiscalía en el área de 
periciales, como se dio con la 
identidad del detenido, gracias 
al reconocimiento de huellas 
dactilares y agentes químicos 

para corroborar que el ADN 
de la sangre localizada en el 
arma homicida, correspondiera 
a la del hoy occiso; siendo 
ésta unas tijeras.
La Fiscalía General demostró 
la responsabilidad penal de 
Gerardo López Benítez, en el 
expediente 173/2015, logrando 
una condena de 35 años y cien 
días de salario mínimo, así 
como el pago de la reparación 
del daño por el orden de 
doscientos mil pesos para la 
familia de la víctima. 
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da ssn certeza laboral a trabajadores 
de incidencias del hospital civil

toño menospreció a la uan: sigifredo quezada

Con el compromiso de 
dar certeza laboral a los 
trabajadores de incidencias 
del Hospital Civil de Tepic, 
se gestionó a través de la 
Secretaría de Salud Federal, 
un recurso económico por 
2 millones de pesos, con 
el que se regularizarán sus 
pagos quincenales y se les 
garantizará el pago puntual 
de sus salarios.
Los trabajadores de incidencia: 
en fe rmeras ,  méd icos , 

t raba jadores  soc ia les , 
personal administrativo y de 
servicios generales, cubren 
turnos de trabajadores de 
base, quienes toman sus 
permisos conforme a sus 
derechos sindicales, esto 
con el fin de que el espacio 
laboral no quede desatendido 
y se ofrezca una atención de 
calidad a quienes acuden a 
este nosocomio.
Autoridades de la dependencia 
estatal, se ha reunido en 

Menospreció a la Universidad 
Autónoma de Nayarit, Antonio 
Echevarría García, al cancelar 
su asistencia al Consejo 
General Universitario, luego 
de que la UAN lo invitara 
desde hace poco más de 15 
días a un encuentro, para que 
presentara sus propuestas 
y platicara con el personal 
administrativo, docente y 
estudiantes.
Así lo expresó el maestro 
un ivers i ta r io  S ig i f redo 
Quezada Montero, quien 
consideró que el candidato 
de la alianza del PAN-PRD-
PT y PRS, desaprovechó la 
oportunidad, no solo para 
presentar sus propuestas, 
sino también para sanar 
una herida que la familia 
Echevarría le causó a la UAN.
“Yo quedé sorprendido porque 

creo que no se aprovechó por 
parte de la familia (Echevarría 
García), para sanar algo que 
todavía los universitarios 
tenemos cuando su señor 
padre fue gobernador y que 
llegó a decir que la Universidad 
Autónoma de Nayarit mejor 
debería cerrarse”, comentó 
el líder universitario.
El candidato Toño Echevarría, 
consideró Quezada Montero, 
además de menospreciar a 
la institución educativa más 
importante de Nayarit, segrega 
a los trabajadores y a quienes 
acuden a estudiar para 
superarse profesionalmente.
“Tal vez él considera que la 
universidad privada puede 
tener más importancia para 
su familia”, agregó el líder 
universitario y describió que 
por lo que se ve en el video 

que difundió el candidato 
del PAN-PRD-PT y PRS, 
está más que claro que 
Toño no se considera parte 
del pueblo. “Pensar en los 
estratos sociales le hace 
daño a Nayarit”, remató.
Quezada Montero reveló 
que los universitarios están 
sent idos luego de ser 
menospreciados por Toño 
Echevarría, dado que “nuestra 
universidad cuenta un rol 
muy importante en la vida 
social del estado de Nayarit”, 
por lo que no sería sorpresa 
que esto le afecte en las 
votaciones, tal como su padre 
perdió todas las elecciones 
intermedias cuando realizó 
la misma acción.
“Desaprovechó la oportunidad 
porque ahí pudo haber sanado 
esa herida, era el momento 

múltiples ocasiones con los 
dirigentes de los más de 250 
trabajadores de incidencias de 
los diversos turnos, para llegar 
a acuerdos que les permitan 
una seguridad laboral, con 
ello, se elaboró un contrato 
especial de trabajo en el que 
el área de recursos humanos 
de este hospital contará con 
el recurso económico cada 
quincena para sus pagos 
correspondientes y con ello 
evitar atrasos que afecten al 
trabajador.
Es de destacar que un número 

importante trabajadores han 
firmado el contrato, quedando 
un grupo de aproximadamente 
de 20 trabajadores quienes 
no han querido -por voluntad 
propia- formar parte de este 
convenio laboral, que tiene 
como único  fin el regularizar 
su situación, ya que el personal 
de incidencia no tienen una 
relación formal con servicios 
de salud de Nayarit; es por ello 
el interés de la dependencia de 
que cuenten con un contrato 
conforme a la ley. 
La Secretaría de Salud 

de Nayarit reconoce que 
existen atrasos en los pagos 
quincenales, puesto que 
anteriormente eran pagados 
a través de cuotas de 
recuperación por servicios 
prestados en el hospital, 
desde la creación del Seguro 
Popular se han dejado de 
percibir recursos económicos 
líquidos, puesto que los 
servicios que se brindan a la 
población no derechohabiente 
son financiados a través del 
Régimen Estatal de Protección 
Social en Salud (REPSS).

importante del estado de 
Nayarit ,  la Universidad 
Autónoma de Nayari t” , 
concluyó el líder universitario 
al asegurar que la UAN, 
además de ser plural, siempre 
ha tenido las puertas abiertas 
para todos los aspirantes a 
cargos de elección popular.

oportuno y además porque 
los universitarios estábamos 
esperando de él para escuchar 
las propuestas para solucionar 
un grave problema que tiene 
la institución educativa más 
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Calidad gourmet

TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

TELS.LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: 2 13 46 11
2 13 63 98

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO
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Mi solidaridad con El GrEMio 
pEriodÍstico: richardi

iEEn cumple con resolución de sala regional 
de Guadalajara del tribunal Electoral del pJF

•Apoyo a los medios; no a la violencia para callar, para amordazar o para amagar”, aseguró

Te p i c . -  E l  c a n d i d a t o 
independiente a presidente 
municipal de Tepic, Jorge 
Richardi, expresó su más 
f i rme sol idar idad a los 
reporteros y a los  medios 
de comunicación, porque en 
menos de una semana se han 
reportado dos comunicadores 
caídos y sacrificados, lo 
que ha provocado una ola 

de inconformidad en la 
sociedad.
“Sé que hay compañeros de 
ustedes también amenazados 
y creo que eso no se vale; 
la labor que desempeñan 
los profesionales de la 
comunicación es únicamente 
informar a la sociedad de 
lo que sucede día a día, 
ejerciendo la noble tarea 

de informar, desempeñando 
puntualmente un oficio y 
hablar con la verdad”.
Richardi, ante un grupo de 
reporteros, aseveró que por 
ningún motivo se justifica 
que retrocedamos 30 o 40 
años, “cuando aquellos 
periodistas que  se atrevían 
a hablar con la verdad eran 
brutalmente asesinados, y 
hoy estamos volviendo a 
esa época”.
“Reitero mi respeto a la 
libertad de expresión, 
a los repor teros, 
a  los medios de 
c o m u n i c a c i ó n ; 
estamos v iv iendo 
t iempos violentos, 
t iempos en donde 
l a  l i b e r t a d  d e 
e x p r e s i ó n  e s t á 
siendo amenazada; 
quiero decirles que 
yo me solidarizo con 

En cumplimiento a la Resolución 
recaída dentro del expediente 
SG-JDC-61/2017, emitida por 
la Sala Regional Guadalajara 
del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, el 
Consejo Local Electoral del 
Instituto Estatal Electoral aprobó 
el acuerdo mediante el que 
se modificó el acuerdo IEEN-
CLE-097/2017 del pasado dos 
de mayo.
Mediante el citado acuerdo 
(IEEN-CLE-097/2017), se habían 

aprobado los dictámenes de 
cumplimiento al principio de 
paridad de género, a los partidos 
políticos y coaliciones, en la 
postulación de candidatos y 
candidatas, a la elección de 
Regidores de Mayoría Relativa y 
de Representación Proporcional 
de los Ayuntamientos, así como 
la aprobación de las planillas 
del Partido Político Encuentro 
Social, en la Elección Ordinaria 
Local 2017.
Por otra parte, en la misma 

(28ª) sesión extraordinaria 
urgente, fue aprobado el acuerdo 
mediante el que se determinaron 
los límites de financiamiento 
privado que podrán recibir los 
partidos políticos durante el 
ejercicio 2017.
Este acuerdo establece en el 
primero de sus puntos, que “El 
límite de las aportaciones que 
cada partido políticos podrá 
recibir en el año dos mil diecisiete 
por aportaciones de militantes, 
en dinero o en especie, será 
la cantidad de $1’181,996.27 
(un millón ciento ochenta y un 
mil novecientos noventa y seis 
(27/199 M.N.).
El segundo punto señala que 
“La suma del financiamiento 
privado de los partidos políticos, 
bajo todas sus modalidades, 
incluso el autofinanciamiento 
y rendimientos financieros, en 
ningún caso podrá ser superior 
al monto de financiamiento 
público para el sostenimiento 
de sus actividades ordinarias 
permanentes, para sus gastos 
de campaña y actividades 
específicas”.
En el tercer punto de lo acuerdo, 

se estipula que “El límite de 
las aportaciones que cada 
partido político podrá recibir por 
aportaciones de simpatizantes 
durante el Proceso Electoral Local 
2017, en dinero o en especie, 
será la cantidad de $1’477,785.00 
(un millón cuatrocientos setenta 
y siete mil setecientos ochenta 

y cinco 00/100 M.N.)”.
Cabe señalar también que se 
precisa que cada candidato 
o precandidato podrá recibir 
hasta la cantidad de un millón 
cuatrocientos setenta y siete 
mil setecientos ochenta y cinco 
pesos. Asimismo, en el punto 
quinto del acuerdo se estableció 
que “El límite individual de 
aportaciones de simpatizantes, 
en dinero o en especie, que cada 
partido político podrá recibir 
para el Proceso Electoral Local 
2017” será la cantidad de 73 mil 
889.27 pesos.

gobierno que respetará la 
libertad de expresión”.
“En lo personal, aceptaré los 
comentarios, buenos y malos, 
porque los comentarios 
malos uno mismo los genera, 
no son inventos, y si no 
nos gusta que nos critiquen 
o hablen mal de nuestro 
desempeño, pues hay que 
hacer bien las cosas. Si 
bien hoy en día se ha 
abusado de la autoridad para 
amordazar y callar,  me sumo 
y solidarizo con el gremio 
periodístico y con los medios 
de comunicación; no a la 
violencia para callar, para 
amordazar o para amagar, 
mi respeto a  la libertad de 
expresión”, concluyó Jorge 
Richardi.

ustedes. Los exhorto a que 
sigan trabajando juntos y 
que no se dejen callar ni 
int imidar. Hoy más que 
nunca la labor del periodista 
es la de informar y debe 
protegerse”.
Jorge Richardi apuntó que 
si el voto ciudadano lo 
favorece el 4 de junio, como 
todo parece indicar, hará 
un gobierno tolerante, un 
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A cREMEL
Norma Cardoso

toño y castellón, 
rumbo a la victoria: 

Gobernadores
La ventaja de Javier Castellón 
en la carrera por la alcaldía 
de Tepic es cada vez más 
grande. Miles de personas se 
han sumado a su campaña 
de propuestas para hacer 
de Tepic una capital de 
progreso, con más y mejores 
servicios donde las familias 
vivan mejor.
La mañana de este domingo 
el Parque Juan Escutia se 
llenó de los colores de la 
alianza; los tepicenses se 
dieron cita en el emblemático 
parque para demostrar su 
apoyo a los candidatos 
punteros Antonio Echevarría 
y Javier Castellón.
A dicho evento asistieron 
gobe rnadores  S i l vano 
Aureo les  (Michoacán) , 
Tony Gali (Puebla), Arturo 
Núñez (Tabasco), Graco 
Ramírez (Morelos) y José 

Rosas (Durango), así como 
personalidades del PAN 
como Rafael Moreno Valle, la 
secretaria general del PRD 
Beatriz Mojica, el delegado 
nacional del PT Alfredo 
Porras y la líder estatal 
del PRS Rocío Vázquez, 
quienes constataron el fuerte 
respaldo ciudadano que 
tiene Castellón en Tepic.
“Tep ic  merece  segu i r 
teniendo un buen gobierno 
y Nayarit merece, ahora 
sí, un buen gobierno”, dijo 
el gobernador de Morelos 
Graco Ramírez.
“Yo estoy dispuesto a dar 
las 24 horas de mi vida por 
Tepic, a partir de ahora y 
para siempre; porque Tepic 
siempre ha ido a la cabeza 
de la vanguardia de los 
cambios sociales, porque 
los tepicenses quieren un 

g o b i e r n o 
que trabaje, 
q u e  s e p a 
e s c u c h a r 
sus necesi-
dades, que 
sea l impio 
y  t ranspa-
rente, porque 
ya nos lo 
di jeron los 
tep icenses 

no quieren que regresen 
los malos gobiernos del 
PRI”, expresó enérgico en 
su discurso Javier Castellón. 
Por  su par te ,  Antonio 
Echevarría reafirmó que su 
apoyo al gobierno municipal 
de Castellón será total, 
“Castellón tendrá en mi 
gobierno a un gobierno amigo 
que respalde el desarrollo 
de los tepicenses”, expresó.
“Este 4 de junio por la 
tarde noche festejaremos el 
triunfo de Toño Echeverría 
como gobernador y de 
Javier  Caste l lón como 
presidente, ¡vamos juntos 
por la consolidación del 
cambio, juntos ganemos 
Tepic!”, concluyó Javier 
Castellón, candidato puntero 
en Tepic.
La  respues ta  de  l os 
tepicenses fue la misma 
que Castellón ha tenido en 
cada uno de los recorridos 
y eventos. De entusiasmo 
y apoyo. Los comentarios 
de la gente fueron: ¡No 
más impunidad! ¡No más 
corrupción! ¡No más malos 
gobiernos! ¡No más PRI en 
Tepic y Nayarit!. También 
refrendaron que el próximo 
4 de junio saldrán a votar 
por la alianza Juntos Por Ti.

*Los tepicenses ya decidieron, el próximo 4 de junio darán su voto 
por la alianza Juntos Por Ti.

¡Ya no más discursos!
Después de 36 periodistas 
asesinados en el sexenio de 
Enrique Peña Nieto, ahora sí, el 
mandatario federal, da a conocer 
“Acciones para la libertad de 
expresión y para la protección 
de periodistas y defensores”.
Lucharé hasta el último día de 
mi mandato a fin de fortalecer 
las condiciones para el ejercicio 
pleno del periodismo profesional, 
riguroso y valiente que México 
necesita, así se expresó Peña 
Nieto.
Lo anterior, fue dado a conocer 
en la reunión extraordinario 
de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (CONAGO) que él 
mismo encabezó y donde anunció 
diversas acciones en favor de 
la libertad de expresión y para 
la protección de periodistas y 
defensores.
Al inicio de la reunión, Peña Nieto, 
pidió un minuto de silencio por 
los periodistas y los defensores 
que murieron cumpliendo con su 
deber; fue en ese momento donde 
se escucharon algunas voces 
clamando ¡justicia! ¡justicia! 
¡ya no más discursos! ¡no más 
carpetas de investigación que 
acaban en nada!, solo escasos 
periodistas se atrevieron o 
quisieron responderle de esa 
manera a Peña Nieto; también el 
periodista independiente Álvaro 
Delgado, quien colabora en la 
revista Proceso desde el año 
1994 y que se encontraba en 
ese lugar, sacó una cartulina 
que se alcanzaba a ver que 
decía: Basta de Sangre.
Entre las medidas que el gobierno 
federal implementará, está 
la de fortalecer la estructura 
y el presupuesto asignado 
al Mecanismo de Protección 
para Personas Defensoras de 
Derechos Humanos y Periodistas. 
Actualmente, hay que decirlo, 538 
personas están bajo la protección 
de este Mecanismo. De ellas, 
342 son personas defensoras 
de derechos humanos y 196 
son periodistas.
Según, que este Mecanismo 
contará con los recursos 
necesarios para brindar la 
protección que requieren los 
periodistas y defensores de los 
derechos humanos, pues es aquí 
donde muchas veces falla, por 
los trámites burocráticos que 
existen y medidas cautelares 
que no han servido de mucho.
Otra de las medidas es establecer 
un Esquema Nacional de 
Coordinación con las Entidades 
Federativas y un Protocolo de 
Operación. Su objetivo será 

coordinar las acciones para hacer 
frente y reducir las situaciones 
de riesgo contra periodistas 
y defensores de derechos 
humanos. Su instrumentación 
estará a cargo del Mecanismo 
Federal, cuya Junta de Gobierno 
incluye, como se ha señalado, 
a representantes de la sociedad 
civil, de la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos, y 
del Gobierno de la República.
Aquí, en Nayarit, cuando ha 
habido agresiones a periodistas, 
la autoridad local nunca ha puesto 
atención a este tipo de actos en 
contra de quienes lo efectúan, 
lo minimizan, diciendo que aquí 
no pasa de un simple y mínimo 
agravio. Es en la Procuraduría 
General de la República (PGR), 
delegación Nayarit, donde se ha 
tenido una mejor respuesta para 
la protección al periodista, que, 
dicho sea de paso, es donde 
le corresponde a un periodista 
acudir cuando haya, exista delito 
contra la libertad de expresión, 
pero que en el gobierno estatal 
y mucho menos en el municipal, 
no hay el mínimo indicio de 
cooperación con la FEADLE.
Una acción más es la de 
Fortalecer la Fiscalía Especial 
para la Atención de Delitos 
Cometidos Contra la Libertad de 
Expresión (FEADLE), a través 
de las siguientes medidas: 
Habrá más personal y mejor 
capacitación a Ministerios 
Públicos, policías y peritos. 
Establecimiento de mecanismos 
de contacto y diálogo con 
la sociedad civil y el gremio 
periodístico, que impulsen la 
confianza y la colaboración. 
Coordinación transversal entre 
autoridades locales y federales 
para garantizar la inmediata 
atención de los delitos con 
una perspectiva de derechos 
humanos.
Apoyo a las entidades en 
la creación de unidades 
o  M i n i s t e r i o s  P ú b l i c o s 
especializados en materia de 
libertad de expresión dentro de 
sus fiscalías y procuradurías, 
los cuales serán clave para 
cerrar el paso a la impunidad. 
Y la creación de protocolos 
homologados a nivel nacional 
para la investigación y atención 
a víctimas de delitos cometidos 
contra la libertad de expresión.
Esperemos que el gobierno 
estatal tenga pronto una 
respuesta a los periodistas 
sobre estas acciones para su 
protección.



Lunes 22 de Mayo de 201710

revienta layín asistencia 
en la explanada de la Feria
El candidato independiente 
a la gubernatura, Hilario 
Ramírez Villanueva, el Amigo 
Layín, arrasó prácticamente 
en la explanada de la Feria, 
con el festejo que preparó 
para las mamás, con música, 
regalos y sobre todo buena 
atención para las asistentes.
Coreado y vitoreado por 
más de 15 mil gargantas, 
el amigo Layín manifestó a 
las presentes su felicitación, 
pues recordó: “el amor de 
una madre es puro, es 
limpio, es sincero, y es de 
a deveras. Las mamás por 
uno dan lo que sea, dan la 
vida por uno, por eso les 
mando una felicitación en 
su día. Dicen que cuando 
uno se porta bien con sus 
padres, Dios nunca lo deja 
de su mano. Le mando 

un abrazo y un beso a mi 
madre si por ahí me está 
escuchando”.
Ante la multitud, Layín se 
comprometió a trabajar con 
esmero en llevar a Nayarit 
a mejores condiciones de 
vida, “Después del 4 de 
junio nos va a ir bien a todos 
compañeros, primeramente 
Dios y ustedes, entonces 
sí va a haber pal pollo, 
entonces sí va a chillar la 
cazuela en todos los hogares 
nayaritas, primero Dios y 
ustedes, ustedes son los 
que ordenan, ustedes van 
a tener el gobernador que 
quieran, si quieren que nos 
siga llevando la chingada 
sigan apoyando a los de 
siempre, si quieren que nos 
vaya bien a todos, échenos 
la mano a los independientes 

compañeros”.
Agregó que ante este 
escenario, “ahí les encargo 
compañeros, el 4 de junio 
ustedes son los que van 
a llevar al triunfo a quien 
ustedes decidan, ustedes 

son los que le van a dar 
el rumbo a Nayarit, el 4 
de junio ustedes van a ser 
que cambie el rumbo de los 
nayaritas”.
Cabe mencionar que en este 
evento, miles de madres 

nayari tas recibieron un 
presente del amigo Layín, 
además de un rato de 
diversión y entretenimiento 
que se prolongó por varias 
horas, con música que animó 
el ambiente.

*Más de 15 mil ciudadanos acudieron al festejo que el candidato independiente preparó para las mamás

SER Y NO PARECER
 Fracaso de la educación en el país

NUMINoR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

experiencias interiores. Son muy contadas 
sus amistades, personas a las que les confía 
sus más íntimos pensamientos; amistades 
que se mueven en parecidos diapasones, 
afinación, ritmo y media mental.
La espiritualidad es tema recurrente en estas 
gentes, dimensión de interioridad que les 
enriquece la existencia, que les dá sentido a 
su vida. Comprenden sin sobresaltos –como 
algo natural la presencia del misterio y del 
enigma del cosmos, y, respecto a la muerte 
saben calmar su dolor
Son criaturas que –como niños- hacen más 
preguntas ante respuestas concretizadas. 
‘Son’ en verdad, y no ‘parecen ser’. Todo 
esto, toda esta riqueza interior ha sido 
condenada al holocausto, por la simple 
razón que al Estado no le conviene tener 
en su dominio a seres verdaderamente 
pensantes. ¿Cuántas mentiras, cuantas 
falacias no nos fueron impuestas en aquellos 
‘libros de texto gratuito’, donde se nos 
dibujaba, con demagógicas y populistas 
colores, lo ‘bondadoso’ que era es sistema 
que ‘gobernaba’?, nó; a la gente del poder 
–llámese, político, económico o religioso- 
no le convendrá nunca de los nuncas tener 
frente a seres mental y espiritualmente 
despiertos, pensantes, alertas: ¡Son un 

peligro!...
La educación programada por el Estado 
es esclavizante, maquiavélico. Conócese 
‘maestras’ –esas aberrantes caricaturas de 
enseñantes- que, a fortiori tratan de que sus 
alumnos serán máquinas memorizantes 
de conocimiento, sin riqueza –no nos 
cansaremos de repetir- interior; ‘maestros’ 
que no predican con el ejemplo informaciones 
mal deglutidas que, con el paso del tiempo 
serán vomitadas debido a los negativos 
fundamentos del sistema educacional.
El verdadero educador es el que contempla 
en su alumno la obra a conseguir; que vé en 
ese ‘barro’, en esa ‘piedra en bruto’, en ese 
‘plomo’, toda una gama de moldeamiento, 
de pulimento, de acrisolamiento, para la 
edificación de un hermoso, firme y luminoso 
edificio humano, con un elevado nivel de 
conciencia y moralidad, lleno de valores 
fundamentales, para la manifestación de 
una sociedad más justa y espiritual.
Tan está mal la educación ‘oficial’ que lo 
que vemos en la juventud –incluso en la 
temprana adolescencia y niñez- es un 
galopante gusto, una aberrante adicción 
a la ‘música’ grupera, a esa enajenante 
manía de estar toque y toque ‘ruido’ con 
letras de capos, narcotráfico, asesinatos, 

Realmente dá lástima el comprobar el bajo 
nivel de educación en que se encuentra 
la mayoría de nosotros, los mexicanos. 
Los niveles de conciencia, la comprensión 
efectiva de las lecturas, el manejo de la 
lógica matemática, las respuestas a las 
elementales cuestiones filosóficas, las 
agudas y brillantes preguntas de la esencia 
de nuestro ser y de la originalidad de nuestra 
conformación, lo mismo que del porqué 
de nuestra posición en este universo casi 
plenamente desconocido -¿qué tan tangible 
es la materia?-, repito, esos niveles de 
conciencia elevada, son lastimeros. Arte, 
Ciencia, Filosofía, etc., son conocimientos 
–el lenguaje, su significado, las etimologías 
greco-latinas- que no son bien digeridas por 
la mayoría de los estudiantes, elementos 
humanos que vienen siendo programados 
para ser una especie de autómatas, de 
robots, para utilidad del aberrante sistema 
pseudo educativo que se ha hecho imperativo 
por esta ya indudable dictadura política-
económica que nos asfixia y atosiga.
Un estudiante que manifieste libertad –no 
en teoría- para aprender, contemplando el 
mundo, su entorno, de manera no común a 
los demás, con independencia, y que opine 
discordando incluso con sus mentores, 
siempre manejando una lógica certera y 
original, es visto como ‘bicho raro’, es el 
‘loco de la clase’. Pero se trata de alguien 
que, al apartarse de los ‘borregos’ –el 
gregarismo-, vé lo que experimentó aquel 
personaje del mito de la platónica caverna. 
En efecto; hay niveles de conciencia, visiones 
particulares del mundo, de la realidad 
que nos rodea y enmarca. Por lo regular 
este tipo de mentalidades son de esencia 
solitaria, apartados del grupo; grupo que no 
le dá opción de intercambio de ideas, de 

y el gozo de tratar de parecerse a esos 
delincuentes. Vemos, con suma lástima, el 
bajo nivel cultural de nuestros gobernantes, 
de gente ‘preparada’, como los jueces y 
magistrados, que terminan en la prepotencia, 
la corrupción y la impunidad, de nuestros 
legisladores ni hablar.
Somos un pueblo sumamente inculto y 
‘gandalla’; no hay amor al prójimo, y se ha 
olvidado la riqueza interior de los chiquitines, 
que nos dan a diario muestras de un cariño 
y amor puro y limpio.
El gobierno –‘jíñor’- ha fallado en este 
renglón, que es la verdadera educación. Y 
es que no les conviene a los que detentan 
el poder ser ‘encuerados’ y mostrar sus 
miserias existenciales. Se nos educa para 
idolatrar al ‘becerro de oro’, a la materia, 
para ser esclavos del consumismo, para 
tener siempre en mente que si no somos 
ricos no merecemos ser llamados ‘humanos’ 
¡Sí; el ‘Auri Sacra Fames’!
El conocimiento que debe ser anhelado 
está en el saber de nuestro universo 
interior, en ese ‘tesoro en vasos de barro’ 
La visión intelectual que nos ofrece una 
real disciplina y libre educación es de alto 
y sumo valor, ya que logra que la esencia 
que portamos se torne ‘quinta esencia’; 
donde la calidad esté sobre la cantidad: 
más vale un saber luminoso, claro, que un 
conocimiento atiborrado de informaciones 
espectaculares y vacuas.
El ‘Yo sólo sé que no sé nada’ dá la idea de 
un conocer, de un real saber, del aceptar 
que no se sabe. El caso de Edison y sus 
bombillas, que no se frustraba cuando éstas 
no funcionaban, porque descubría el por 
qué no funcionaban, y esto le satisfacía.
Así pues, es mejor Ser y no Parecer. Digo, 
pues´n.
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Con las multitudinarias 
marchas  de l  t r i un fo 
celebradas la tarde de 
ayer, en los municipios 
sureños de Ixtlán del Río, 
Ahuacatlán y Amatlán 
de Cañas, se confirma 
el contundente apoyo 
popular que trae consigo el 
candidato de la Coalición 
“Nayarit de Todos”, Manuel 
Cota, quien  encabezando 
l a s  c a m i n a t a s ,  f u e 
acompañado por miles de 
ciudadanos, los candidatos 
de cada municipio y los 
diferentes sectores que 
componen al partido como , 
CTM, CNOP, CNC, además 
de la activa participación 
de maestros, jóvenes y 
mujeres.
Manuel Cota se refirió a 

la importancia de mover 
económicamente esta 
zona de Nayarit, pues 
dijo, tiene cerca un punto 
importante para atraer el 
turismo, Guadalajara:

“La vocación turística está 
presente en esta región. 
Vamos a traer turismo del 
Estado de Jalisco como lo 
hace Santa María del Oro. 
Hay mucha gente que vive 
en la zona metropolitana 
de Guadalajara y que 
desea un balneario, una 
tarde, una mañana fresca, 
un espacio hermoso, 
con buena gente con 
buen espac io  y  con 
buen servicio, eso será 
Amatlán de Cañas con Lety 
Becerra como Presidenta 
Municipal y el Gobierno 
Estatal que habré de 
encabezar, respaldando 
estos proyectos”.
Cota Jiménez agradeció 
la presencia los líderes 
de la región y de la 

gen te  compromet ida 
con el proyecto “Misión 
Centenario Nayarit, les 
refrendó que los próximos 
cuatro años, las causas 
sociales serán la prioridad.

detonaremos el potencial turístico de 
los municipios del sur: Manuel cota

Los repor teros de la 
región sur de Nayarit, 
no  desap rovecha ron 
l a  opo r tun idad  pa ra 
entrevistar a quien muchos 
l laman ya, el próximo 
Gobernador de Nayarit, 
Manue l  Co ta ,  qu ien 
respondió las preguntas 
hechas sobre el debate 
de este lunes:
“Fel iz ,  voy a lo  que 
me encan ta ,  lo  que 

auténticamente soy es un 
político listo para el debate. 
Tengo conocimiento, tengo 
experiencia y elementos, 
pero lo más importante, 
autoridad moral. Soy un 
priísta con ética, tengo 
respeto por los nayaritas 
y cariño por mi tierra, va 
a estar muy interesante, 
no se lo pierdan”.
Co ta  J iménez  cer ró 

l a s  m a r c h a s 
t r i u n f a l e s  p o r 
estos municipios, 
re f rendando su 
compromiso  de 
trabajar para que 
los nayaritas tengan 
mejores empleos, 
part icularmente, 
las mujeres, de  
quienes aseguró, 
en muchos casos, 
son el único sostén 
de la familia.
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samaria benítez Virgen digna representante 
de softbol de México en el extranjero 

En Mi GobiErno, El podEr sErá para los ciudadanos: raÚl MEJÍa

Por Edmundo Virgen 
¡Nayarit Despierta!, es el grito  
para rescatar el futuro de 
Nayarit y correr a los malos 
gobiernos que han convertido 
al estado en una pesadilla, 
es la invitación para que 

los ciudadanos valientes y 
libres tomen el poder en sus 
manos y el 4 de junio voten 
cuatro veces por el águila 
de Movimiento Ciudadano, 
un proyecto que avanza y 
crece cada día más, porque 

representa la oportunidad de 
que los nayaritas cumplan 
sus  sueños, expresó 
Raúl Mejía, Candidato a 
Gobernador de Nayarit por 
Movimiento Ciudadano, 
durante su recorrido por San 
Blas, Chacala y Xalisco, el 
pasado sábado, donde se 
comprometió a eliminar el 
fuero y a implementar la 
revocación de mandato, para 
quitar a malos gobiernos 
y castigar a políticos y 
funcionarios corruptos.

Paso a paso, Raúl Mejía 
sumó la simpatía de miles 
de hombres y mujeres 
libres de estos municipios, 
quienes manifestaron su 
apoyo decidido para que sea 
el próximo gobernador de 

Nayarit, porque están hartos 
de gobiernos corruptos e 
ineficientes,  de funcionarios 
soberbios, de la impunidad 
y el saqueo de los recursos 
públicos. Acompañado por 
el Dirigente Nacional de 
Movimiento Ciudadano, Dante 
Delgado, y los candidatos 
a presidentes municipales, 
diputados y regidores, Raúl 
Mejía se comprometió a 
devolver el poder a los 
ciudadanos y sacar  adelante 
a Nayarit, con un gobierno 
a la altura de sus sueños y 
esperanzas.
El candidato al gobierno de 
Nayarit, expresó en San Blas 
y Chacala su compromiso 
de apoyos especiales para 
la pesca, la ganadería, el 

campo y el turismo. Subrayó 
que dará impulso a la pesca 
comercial y vinculará el 
sector productivo con el 
sector turístico, promoverá la 
instalación de agroindustrias 
y la comercialización de 
productos locales en las 
zonas hoteleras. Por otra 
parte, aseguró que fomentará 
la creación de empresas en 
Xalisco, que den trabajo a las 
familias de ésa localidad para 
que deje de ser un “pueblo 
dormitorio”, y se detone el 
desarrollo de su economía: 
“Haré política de la buena 
para resolver los problemas 
de las familias nayaritas y 
caminar por la ruta segura 
hacia el desarrollo”.

*La destacada deportista es originaria del municipio de Tuxpan y podría ver 
truncada su brillante carrera por la falta de recursos económicos.
*Hasta ahora no sabemos de alguna autoridad que apoye a esta connotada 
deportista que ha recibido merecidos reconocimientos en México como en el 
extranjero.
*Urgen patrocinadores o buenos gobernantes que se interesen por apoyar e 
impulsar como se debe al deporte en todas sus modalidades.

Redacción Tuxpan.
La tarde de ayer recibimos en 
las oficinas de redacción de 
este municipio, a familiares y 
amigos de la destacada Nayarita 
Tuxpense Samaria Benítez 
Virgen, quien ha puesto muy 
en alto a nuestro país, por sus 
destacadas participaciones de 
Softbol en el extranjero. 
Hasta ahora no sabemos de 
alguna autoridad que apoye 
a esta connotada deportista 
que ha recibido merecidos 
reconocimientos en México 
como en el extranjero.
Urgen patrocinadores o buenos 
gobernantes que se interesen 
por apoyar e impulsar como se 
debe al deporte en todas sus 
modalidades.
Samaria Benítez Virgen está 
por cumplir 14 años de edad, es 
originaria de la ciudad de Tuxpan 
Nayarit, vive con su Abuelita de 
nombre Roció vizcaíno Sandoval 
y actualmente participa en la 

categoría 14-15 y 16 de Softbol. 
Empezó a la corta edad de 8 
años cuando fue seleccionada 
para ir a participar a la ciudad 
de "Guadalajara"  Jalisco al 
regional, donde descubrieron 
sus aptitudes y pasión por este 
fascinante  deporte, siendo 
posteriormente seleccionada  
para participar en el Nacional 
que se celebro en el estado 
de Puebla. 
Meses después tuvo que viajar a 
la ciudad de México al nacional 
de Softbol, logrando para nuestro 
grandioso estado, un merecido  
reconocimiento como la mejor 
atrapada jugando contra México. 
No paso mucho tiempo, cuando 
fue llamada para ir otra vez 
a la ciudad de Guadalajara, 
donde el año pasado quedo 
Samaria Benítez Virgen, como 
seleccionada nacional, siendo  
Benítez Virgen, la única Nayarita 
que fue distinguida para formar 
parte del equipo que participaría 

en los Estados Unidos de 
Norte América, en los “Ángeles 
California” de donde se trajo un 
trofeo,  al igual que dos medallas 
y un reconocimiento como la 
mejor jugadora. 
Posteriormente la volvieron a 
distinguir para que acudiera a 
la concentración en la localidad 
de Tijuana, donde no pudo 
asistir por falta de apoyos y de 
recursos económicos.  
A principios de este 2017, Samaria 
Benítez Virgen, fue seleccionada 
de nueva cuenta para participar 
en el torneo internacional que 
se celebrara próximamente en 
Puerto Rico, pero será otra vez, 
al nulo apoyo de la Comisión 
Nacional del Deporte, así como 
de nuestros gobernantes que 
Samaria Benítez Virgen, no 
represente a nuestro país en 
el extranjero por la falta de 
recursos económicos. 
Agradecemos infinitamente el 
apoyo de su entrenador Fermín 

Vega Sepúlveda, de la presidenta 
de la asociación de Softbol en 
el estado la Ingeniero Martha 
Elena Jiménez, así como al 
señor Ramón López, por su 
gran contribución a este bonito 
deporte, que al igual que a los 
otros, deben de contar con el total 

apoyo de nuestras autoridades, 
expresan familiares de Samaria 
Benítez Virgen, quienes aun 
tienen la esperanza que uno 
de los muchos candidatos 
del partido político que sea, 
patrocine la carrera deportiva 
de esta destacada jovencita. 
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¿quién manda en 
la campaña de 

charranas?

los amigos de “Managuito” se 
sienten preocupados por él

Elsa nayeli pardo rivera supera 
con muchos puntos porcentuales 

a “Managuito” y “charranas”

*Las intrigas del poder

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Hoy 
dicen que el aspirante a 
político Juan Parra Pérez 
“Charranas”,  y sus amigos 
no se ven a menudo, desde 
que empezó con la idea de 
ser Presidente Municipal, 
de este municipio, ha salido 
cuestionado y aunque el 
premio parece fue mayor, le 
está dejando un amargo sabor 
de boca, aunque esté mejor 
cotizado, hoy es criticado en 
público. 
La crisis política local dicen 
que fue lo que lo obligó a 
buscar el gobierno local 
para ponerlo en tierra firme, 
porque estaba en terreno 
movedizo, pero el gobierno 
tiene más intereses de los 
imaginados con un gran grupo 
de políticos que hoy juegan 
en esta carrera de relevos 
en la que entró de lleno 
Juan Parra Pérez, donde el 

afectado será el, porque sus 
nuevos amigos serán quienes 
tengan el poder.
Con una campaña donde falta 
el tacto político al entrar al 
escenario mayor el lenguaje 
será diferente seguramente 
los actores principales venidos 
del populismo en materia de 
política más acostumbrada 
al burdel, se sumarán a la 
crisis del pago de salarios a 
sindicalizados y de confianza, 
pronto se verá un gobierno 
corriendo gente al no tener 
con que pagarles el sueldo.   

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- A 
punto de culminar la campaña 
electoral en las intenciones 
del voto rumbo a la elección 
municipal del 4 de junio del 
2017, la candidata más popular 
sigue siendo Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, con posicionamiento 
excelente entre la gente, 
indicando que puede ser la 
Alcaldesa, Municipal en la 
próxima elección del 4 de junio.
A los errores de los candidatos 
del PRI se unieron los 
candidatos del Verde y de 
M.C., obsesionados por triunfar 
hacen oídos sordos al votante 
afectando sus intereses, en 
cambio Elsa Nayeli Pardo 
Rivera sigue sumando amigos 
con sus creíbles propuestas 
y buenos  planes de trabajo, 
el resto de los candidatos 
empiezan a sentir el rigor de 
las campañas. 
Hay que decirlo con todas sus 
letras, que en momentos en 
que las elecciones municipales 
se encuentran a la vuelta 
de la esquina la candidata 
de la Alianza, Juntos por Ti, 

Elsa Nayali Pardo Rivera, 
supera con muchos puntos 
porcentuales en intenciones 
de voto a los aspirantes 

Managuito, Charranas, así lo 
muestran el penúltimo de los 
resultados de la más reciente 
encuesta. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- De 
acuerdo a fuentes informativas, 

la extraña relación del dos 
veces ex presidente municipal, 
Héctor Javier Sánchez Fletes 
“Managuito”, con Hugo Villagrán, 
hacen que sus amigos más 
cercanos se alejen y empiecen 
a preocuparse por su salud, 
después de su reciente derrota 
electoral, Managuito, se puso 
grave y aún sigue lidiando con 
sus enfermedades. 
Sus amigos tienen la teoría 
de que Hugo Villagrán solo lo 
está utilizando como medio 
para  seguir mangoneando la 
presidencia municipal, como 
lo hizo con el aún presidente 
José Alvarado Camarena, por 

lo que “Managuito” ha tenido 
que padecer en los últimos 
meses, al cubrir un  pesado 
horario recorriendo el municipio, 
y “Managuito” realmente se 
tiene que cuidar mucho.
Definitivamente Héctor Javier 
Sánchez Fletes no está pasando 
por un buen momento, esperan 
sus  verdaderos  amigos, 
simpatizantes y seguidores que 
no se aferre a ese mundo de la 
política, su familia lo necesita, 
actualmente no cuenta con un 
buen equipo a su alrededor, 
termino con su buen equipo 
de colaboradores y amigos 
por órdenes de Hugo Villagrán.  

por sus luchas internas por 
cuotas de poder, el pri divide

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Rio, Nayarit.- El 
partido oficial, el PRI, tratando 
de ganar cuotas de poder 
genera  luchas internas para 
lograr que postule a los 
candidatos o planillas que 
cada grupo político propone; 
una vez hecha la elección 
del tricolor otro grupo queda 
descontento y se alían a 
otro partido de oposición sin 
importar la plataformas de 
principios. 
Esta vez fue el licenciado 
Mauricio González Morones, 
un hombre bastante allegado a  
Manuel Cota, en su coincidente 
lucha por mejorar el bienestar 

de los campesinos, el que 
hoy  se pone al servicio del 
PAN con su falso tema de 
protegerlos y de buscar que 
la población mas pauperizada 
no pierda la esperanza de 
vivir mejor.
Ese pecado de regresar a 
indeseables al medio político 
con la finalidad de alcanzar 
la cúspide del poder será 
perjudible para todos, los 
de abajo se oponen a su 
regreso, porque ellos los han 
perjudicado y que hoy se ven 
obligados a votar por ellos para 
seguir remando en esta vida, 
vemos que el PRI nunca será 
un partido unificador, es de 
división interna permanente. 
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Gabriel correa arriba en las encuestas con 
buena aceptación en el municipio de tuxpan

* Encuestas más recientes posicionan al candidato priista muy por arriba de sus adversarios políticos. 

Por: Miguel Navarro
Tuxpan, Nayar i t . -  Con 
muy buena aceptación 
continúa el candidato priista, 
Gabriel Correa Alvarado, 
recorriendo casa por casa 
las demarcaciones políticas 
de este municipio, donde las 
encuestas más recientes de 
una presagiada empresa, 
posicionan al abanderado 
priista muy por arriba de sus 
adversarios políticos. 
Su trabajo por muchos años 
a favor de quienes más lo 
necesitan, así como sus 
incansables gestiones a 
favor de los sectores más 
importantes y productivos 
de la sociedad Tuxpense, 
ha sido más que suficiente 
para que la ciudadanía haya 

ya decidido, que su próximo 
presidente municipal por los 
próximos cuatro años, sea el 
productor del campo Gabriel 
Correa Alvarado.
Personas con experiencia, 
con capacidad y con deseos 
de servir comprobados es lo 
que necesita la ciudadanía que 
ya está cansada de políticos 
improvisados que además 
ya no viven en Tuxpan y 
que cada tres años les nace 
curiosamente su amor por la 
tierra que los vio nacer y por 
la que no han hecho nada, 
más que beneficiarse ellos 
mismos y sus más cercanos 
familiares. 
Son muchos los factores 
que posicional a Gabriel 
Correa muy por arriba de sus 

FotocoMEntario dE rosaMorada El pueblo no se equivoca y 
ya eligió, este 4 de junio el 
voto ciudadano será para el 
partido Nueva Alianza y el 
triunfo será contundente a 
favor de nuestros grandes 
amigos: el Federal  Jorge 
Mart ínez Campos como 
Alcalde de este grandioso 
municipio y Laura Lorena 
Navarro González como 
Regidora por la demarcación 
política número cinco que 
comprende las localidades 
de San Vicente-La Loma.
Su trabajo incansable de 
muchos años por las familias 
que más lo necesita a lo largo y 

ancho de esta municipalidad y 
su valioso apoyo a los sectores 
productivos más importantes 
de nuestra sociedad, son su 
mejor carta de recomendación. 
No existe la menor duda, 
este próximo 4 de junio el 
municipio de Rosamorada se 
vestirá de azul turquesa por 
qué es lo que más le conviene 
a los Rosamoradenses.
Nuestro total reconocimiento 
para nuestros grandes Amigos 
Jorge Martínez Campos y 
Lorena Navarro, a quienes les 
enviamos por este importante 
medio de comunicación masiva 
un cordial saludo. 

adversarios políticos, pero ha 
sido su amor por este municipio 
como por su gente, lo que ha 
hecho que los votantes hayan 
ya definido su sufragio en 
favor del abanderado priista 
para este 4 de junio. 
Serán nuevas caras en las 

dependencias municipales 
del próximo ayuntamiento 
de Tuxpan, y quienes no 
tenga el perfil o no tengan la 
capacidad para desempeñar 
el cargo encomendado, serán 
removidos y reemplazados 
por quienes si le den buenos 

resultados a la ciudadanía, 
es una de las propuestas de 
Gabriel Correa que han sido 
fundamentales para que la 
ciudadanía de este municipio, 
haya ya determinado su voto 
a favor de Gabriel Correa en 
esta próximas elecciones.



15Lunes 22 de Mayo de 2017

El campo, eje estratégico en 
mi gobierno: navarro quintero
Pantanal ,  Xal isco. -  E l 
apoyo e impulso al campo 
nayarita es una prioridad y 
un eje estratégico para el 
desarrollo de la entidad y 
forma parte fundamental 
de la propuesta integral 
de mi gobierno sostuvo 
el doctor, Miguel Ángel 
Navarro Quintero candidato 
de Morena a la gubernatura, 
al encabezar como invitado, 
el Primer Encuentro Estatal 
Agropecuario denominado la  
“La Esperanza del Campo 
en Nayarit” donde anunció 
su propuesta para que los 
productos nayaritas lleven 
la marca “Nayarit”.

Navarro Quintero llamó a 
f irmar un gran acuerdo 
estatal por el campo entre 
campesinos, productores, 
empresas  y  gob ie rno 
que, vinculados con las 
universidades públicas como 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), el Tecnológico 
de Tepic y las Universidades 
Tecnológicas acompañen 
a los que participan en las 
cadenas productivas  y 
de esa forma, de manera 
organizada y con planeación 
se garantice el repunte del 
campo y en consecuencia 
se mejore la calidad de vida 
de las familias.

El candidato de Morena 
tamb ién  anunc ió  una 
estrategia en apoyo a 
productores para que puedan 
exportar, al considerar que 
muchos de los productos 
tienen calidad que reúne 
los estándares para ser 
comercializados en otros 
países, explicó que se crearán 
programas de apoyo para 
la capacitación, mejora de 
cultivos y equipamiento entre 
otras acciones. Reitero su 
apoyo para concluir procesos 
de expropiación de tierras.
Al encuentro celebrado 
en conocido lienzo charro 
del poblado de Pantanal, 
convocado y organizado 
por Fernando Carr i l lo , 
candidato a presidente 
municipal de Xalisco,  se 
dieron cita productores 
agrícolas,  t rabajadores 
del campo, organizaciones 
sociales con proyectos 
para impulsar el campo y 
empresas especializadas 
en la agroindustria, donde 
representantes expusieron 
la situación que prevalece 

y formularon propuestas al 
candidato de Morena.
En su participación como 
productor de caña el señor 
Leopoldo Flores, describió 
la difícil situación de los 
agricultores y solicitó dar 
solución a los actos de 
pillaje y despojo, expuso la 
necesidad de capacitación 
y mejorar los programas de 
apoyo para que lleguen “a los 
verdaderos campesinos, que 

no se queden en el camino”.
Gabriel Flores ganadero, 
propuso a Navarro Quintero 
tomar en cuenta a este sector 
en su plan de gobierno, 
aprovechar las grandes 
precipitaciones pluviales, 
combatir la tuberculosis, 
mejorar el hato ganadero 
y crear una ventani l la 
especial para atender el 
robo de ganado entre otras 
propuestas.

las MuJErEs dE tEpic Están con paVEl
Frente a cientos de mujeres, Pavel Jarero agradeció el apoyo y respaldo para su proyecto y se comprometió 

a hacerlas parte fundamental del mejor gobierno que haya tenido el municipio de Tepic. 

Tepic.- Este fin de semana, 
en un ambiente de alegría y 
emotividad, el abanderado de 
MORENA en Tepic señaló que 
en el municipio progresista, 
justiciero e incluyente que va 
encabezar de resultar electo 
el 4 Junio, las mujeres van a 
ser prioridad en los espacio 
de toma de decisiones, que 
van a ser pieza fundamental 

en su administración que 
tendrá como objetivo principal 
mejorar la calidad de vida 
de las familias Tepicenses.
"Voy a necesitar de ustedes 
para demostrarles como se 
pueden hacer las cosas, 
estamos a pocos días de 
la decisión; hoy se los digo 
fuerte, pueden confiar en 
su servidor, yo no tengo 

compromisos con nadie mas 
que con la gente. Morena esta 
del lado del pueblo, esta del 
lado de las mujeres, esta del 
lado de quien quiere lograr 
mejor calidad de vida para 
los tepicenses. Si se puede 
y estoy seguro que el 4 de 
Junio, lo vamos a lograr" 
señaló Pavel frente a cientos 
de mujeres que estuvieron 

con diferentes sectores del 
municipio.
 "Estoy contento, estoy 
convencido que la mejor 
encuesta es la que nos 
encontramos en las calles, 
viendo a los ojos y estrechando 
la mano de la gente; el pueblo 
está con Morena y estoy 
seguro que junto a cada uno 
de los hombres y mujeres de 
buena voluntad vamos a salir 
de esta lucha victoriosos" 
concluyó el aspirante a la 
alcaldía de Tepic. 

presentes por su propia 
voluntad y frente al Senador 
zacatecano David Monreal. 
Jarero Velázquez se mostró 
muy emocionado y satisfecho 
con la respuesta obtenido 
por la gente en las primeras 
tres semanas de campaña, 
preparándose para la recta 
final comienza a cerrar filas 
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ahí al junior, transmítale un 
mensaje: en Santiago le 
decimos ¡fuera! Y cuando el 
junior se prepare, cuando al 
junior le avisen con tiempo 
que hay debate, cuando el 
junior se sienta listo, que 
le pida primero permiso a 
papi, a ver si lo deja debatir. 
Pero el día que sea, junior, 
a la hora que sea, aquí está 

Manuel Cota, para enseñarte 
tu suerte”, aseveró.
En este marco, el presidente 
del CEN del PRI llamó a los 
priistas a redoblar el paso, 
porque la victoria está a la 
vuelta de la esquina y con ella 
un futuro mejor para Nayarit.
Dijo que para lograrlo, es 
necesario reunir a la familia, 
a los amigos y a los vecinos, 
y pedirles su apoyo para 
que Nayarit tenga mayores 
beneficios en el campo y 
la ciudad, así como en la 
actividad turística.
“Para eso se necesita que 

todos nosotros votemos 4 por 
4. Está en curso la Marcha 

hacia La Victoria, y a esta 
marcha no la detiene

En nayarit El Junior lE raJa al dEbatE porquE 
no tiEnE idEas ni propuEstas: EnriquE ochoa 

lE Gana El prd al pan, toñito dicE sÍ a la adopción Gay

El presidente del Comité 
Ejecutivo Nacional del Partido 
Revolucionario Institucional, 
Enrique Ochoa Reza, afirmó 
que en Nayarit el junior le raja 
al debate porque no tiene 
ideas propias ni propuestas 
convincentes. Sabe que 
perderá el debate y que 
Manuel Cota ganará esta 
elección, subrayó.
Al participar en Santiago 
Ixcuintla al lado del candidato 
del PRI al gobierno del estado 
en la “Marcha del Triunfo”, 
subrayó que el junior le teme 
al debate, porque no sabe 
defender los mejores y más 
altos intereses de las y los 
nayaritas.
 “Tenemos a un junior que 
se raja al debate; tenemos a 
un junior que no tiene ideas 
propias y que cuando lo invitan 
a debatir contra Manuel Cota, 
le tiene miedo. El junior le 
teme al debate porque no 
tiene ideas propias, no sabe 
defender los mejores y más 

altos intereses de las y los 
nayaritas; por eso el PRI 
está cierto de su triunfo, el 
triunfo del candidato Manuel  
Cota, que ha ganado cinco 
elecciones con el voto libre 
de los nayaritas libres”, 
puntualizó.
En compañía de integrantes 
del Comité Ejecutivo Nacional 
del PRI, que marcharon al lado 
de los priistas santiaguenses 
un kilómetro y medio por el 
centro del municipio, Ochoa 
Reza sostuvo que el candidato 
opositor no merece gobernar 
Nayarit.
“Si alguien se encuentra por 

orfanatos y sean adoptados 
por las cientos de parejas, ya 
sean de hombres o de mujeres, 
que así lo decidieran.
El PRD, hoy coaligado con el 
PAN, ha insistido una y otra 
vez en que la laicidad es el 
principio que establece la 
separación entre la sociedad 
civil y la sociedad religiosa, un 
principio totalmente contrario al 
PAN, partido de derecha que es 
pro-religioso y está toralmente 
en contra de la adopción gay, 
excepto en Nayarit, donde 
parecen haberse resignado 
y dado su brazo a torcer, con 

tal de llegar al Gobierno del 
Estado.
Para el PRD y ahora para 
Antonio Echevarría García, la 
adopción es un derecho que 
va implícito en los matrimonios 
entre parejas del mismo sexo 
y ahora Nayarit entrará a la 
modernidad que se vive en 
la Ciudad de México en ese 
tema.
Sin embargo, durante la 
rueda de prensa ofrecida este 
domingo y ante la presencia de 
los Gobernadores Perredistas 
de los estados de Tabasco, 
Morelos y Michoacán, además 

La mañana de este domingo, 
la capital nayarita despertó 
con la nueva propaganda de 
la Alianza electoral “Juntos 
Por Ti”, en ella, su candidato 
a Gobernador Antonio 
Echevarría, se pronuncia por 
el derecho de los niños a ser 
adoptados, indistintamente 
de si la pareja que lo haga 
es del mismo género o no, 
además se pronuncia a favor 
del matrimonio entre parejas 
del mismo sexo.
“Un nuevo tiempo para Nayarit, 
sí a la diversidad familiar”, rezan 
los volantes que se repartieron 

casa por casa y que son acordes 
a la política del Partido de 
la Revolución Democrática, 
que presentó hace tiempo 
su iniciativa de matrimonios 
igualitarios, en ese entonces 
el PRD en el Senado llamó a 
la sociedad a la tolerancia y 
no incurrir en acciones que 
lleven a la confrontación y 
división entre los mexicanos. 
Parece que, en Nayarit, tanto 
el PRD, como su candidato a 
Gobernador, compartido con 
el PAN, decidieron refrendar 
esta ideología, lo que permitirá 
que cientos de niños dejen los 

del Gobernador panista de 
Puebla, el candidato de la 
izquierda y derecha, fue muy 
mesurado y no dijo ni sí, ni no, 
sino todo lo contrario, aseguró 
que será la gente quien decida 
en este tema y no él. Acusó al 
PRI de hacer la guerra sucia 
con estos volantes y este tema, 
es decir, para él, las personas 
gay, son un excelente material 
de guerra sucia en campañas 
políticas y algo que busca 
dañarlo políticamente.
Se dice que fue el Partido 
Acción Nacional quien presionó 
para deslindarse de este tema 
por el profundo rechazo que 
mantienen hacia este sector 
social, a diferencia del PRD 
y en medio de este profundo 
choque ideológico, quedaría su 
tibio candidato a Gobernador.

*Con tal de obtener el poder, el PAN congela momentáneamente su ideología de derecha
*PRD logra que su candidato a gobernador adopte su ideología de género
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partidos polÍticos Están prEocupados dE quE 
sE lEs dErruMbE su iMpErio: alFonso MartÍnEz 

Señala alcalde Independiente de Morelia 

Es mejor gobernar sin 
partido, Tepic está en 
una gran oportunidad de 
romper el esquema que ha 
gobernado a la capital  por 
muchos años,  poner un alto 
a los partidos políticos, y 
que los ciudadanos tomen 
sus propias decisiones, así 
lo dio a conocer Alfonso 
Martínez quien es el primer 
presidente municipal por 
la vía independiente en 
gobernar una capital de 
estado, como lo es  Morelia, 
Michoacán, y quien le 
brinda su apoyo  a Ivideliza 
Reyes.
“En Morelia se pudo, en 
Tepic por supuesto que 
también se puede” 
Y es que Alfonso Martínez, 
alcalde de Morelia estuvo 
en la capital Nayarita para 
respaldar a la candidata 
independiente por Tepic, 
Ivideliza Reyes quien 
presentó su plan de 
gobierno “Tepic Yo Te 
Propongo “donde están 
sus propuestas y las de 
los ciudadanos para estos 
próximos cuatro años de 
gobierno.
En conferencia de prensa 
Martínez explicó que 
re i teradas ocasiones 
los dirigentes y actores 
políticos  le comentaron 
que no iba a poder gobernar 
sin el apoyo de partidos, 
ante esto se hizo de las y 
los mejores ciudadanos  

y junto con ellos lograron 
hacer el gobierno que 
Morelia merece.
“Cuando nos di jeron 
que no íbamos a poder 
gobernar, nosotros lo 
hicimos con la ciudadanía, 
lanzamos una convocatoria 
pública y metimos a los 
mejores ciudadanos y 
ciudadanas a gobernar, de 
esa convocatoria pública 
elegimos a los mejores 
perf i les,  les hic imos 
exámenes y hoy es un 

gobierno de ciudadanos 
para ciudadanos donde 
estamos haciendo las cosas 
bien”.
Puntualizó que gracias a 
eso dentro de este gobierno 
independiente y ciudadano, 
se toman las decisiones y 
se eligen a los funcionarios 
en conjunto.
“Acá se hacen los cambios 
en el momento que se 
necesiten, siempre viendo 

el beneficio de la ciudadanía 
y esa libertad te la da no 
pertenecer a un partido 
político”
Puntualizó que en su 
gobierno independiente en 
Morelia, logró con un buen 
trabajo de gestión,  obtener  
760 millones de pesos para 
obra pública, casi el doble 
a comparación del que la  
pasada administración  
municipal ejerció, por tanto 
se  convierte en un mito 
que un independiente no 

puede gobernar y dar 
resultados, la prueba de 
que si es posible está en 
Morelia, Michoacán.
“Yo les quiero decir que en 
el gobierno municipal en 
Morelia el último gobierno 
municipal que fue en 2015, 
construyeron 420 millones 
de pesos en obra pública, 
al año siguiente nuestra 
administración, construyó 
760 millones de pesos, casi 

el doble de un año a otro”
Seguridad; Policía 

considerada un modelo 
por la Federación para 

su réplica en todo 
México y  reconocida 

por el  Gobierno 
Británico.

En el tema de Seguridad, 
mencionó que la policía 
trabajaba bajo el mando 
único en el anterior gobierno 
y se contaba con 126 
elementos en una ciudad 
con cerca de 850 mil 
habitantes.
Hoy por hoy con el mismo 
presupuesto se cuenta con 
420 policías y ya se trabaja 
en el reclutamiento de 
otros 420 elementos para 
llegar a 840 que son los 
que necesita la capital de 
Michoacán, con el mismo 
presupuesto y con personal 
capacitado con el nuevo 
sistema de justicia penal.
“Y es la única policía en 
el país, única hablando de 
municipios, de estados y 
de la federación misma, 
es la única que tiene el 
100%  de sus policías con 
su exámenes de control 
y confianza todos los 
elementos lo acreditaron”
“La policía de Morelia 
ha sido elegida por la 
federación y el gobierno 
británico para poder ser 
la policía de proximidad 
modelo y replicarla en todo 

el país”
Ahorros para más 
obras y servicios.

Aseguró que ningún 
f u n c i o n a r i o  d e  s u 
administración factura al 
erario público,  se acabaron 
los beneficios de despilfarro 
de recursos,  no se tienen 
facturas de restaurantes, 
no se pagan telefonía 
celular, no se paga gasolina 
de ningún funcionario 
o trabajador a menos 
que se amerite, es decir 
solo se paga gasolina a 
dependencias operativas 
como parques y jardines, 
alumbrado público entre 
otras, lo que permite tener 
unos ahorros sustanciales 
para aplicarlo en obras 
como el reencarpetamiento 
de calles de la capital 
michoacana.
“De tal formar que en nuestra 
administración no hay gente 
por compromisos políticos, 
hay gente profesional  que 
está trabajando, segundo se 
acabaron las prebendas y 
los privilegios del despilfarro 
de recursos y estamos 
ahorrando mucho para 
hacer más obra pública 
y lo que requiere nuestra 
ciudad y tercero pues es 
un gobierno que tiene una 
gran vinculación con la 
ciudadanía y que tomamos 
las decisiones en conjunto”   
concluyó.
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Más dE 7 Mil priÍstas 
lE brindaron una 

cErrada oVación a 
ManuEl cota 

con El triunFo dE ManuEl cota 
tEndrEMos un MEJor nayarit: 

GEnoVEVa hErnándEz

santiaGo sErá sEdE dEl dEsarrollo dEl nortE dE nayarit: cota 
Emotivo discurso el que rindió a los poco 
más de 7 mil asistentes el candidato del 
PRI al gobierno del estado, Manuel Cota 
Jiménez, en la llamada marcha del triunfo; 
cuyo testigo fiel fueron las principales calles 
de la cabecera municipal de Santiago, 
quienes como agregados tuvo al milenario 
cerro con su dragón encantado y al Cristo 
Rey que con los brazos abiertos parecía 
bendecir a los presentes, sin que por ello 
dejáramos de mencionar a nuestro río 
Santiago, quien con su fresca humedad 
acariciaba los rostros de los presentes 
hasta antes perlados de sudor.
El discurso del abanderado tricolor duro 
26 minutos por lo que es prácticamente 
imposible plasmarlo en las páginas 
del periódico sin embargo vamos a 
transcribir parte de su mensaje: “En este 
día hago el siguiente compromiso, en la 

Cuauhtémoc construiremos la unidad 
deportiva, en la colonia Cuauhtémoc, su 
calle adocretizada desde el bordo hasta 
la carretera, y desde este templete de la 
Cuauhtémoc al desarrollo de la región de 
las Haciendas, al importante desarrollo 
de la bolsa de Yago, a la justicia dijo en 
tres ocasiones apoyar a la población de 
Villa Hidalgo, vamos con todo, por eso 
presidente –dijo al referirse al presidente 
nacional del PRI- vamos con todo nosotros 
no compramos conciencias, nosotros 
conquistamos corazones y le cumplimos 
a la gente, nosotros no desplazamos a la 
militancia por eso a 11 días ya me huele 
a triunfo”.
“Este arroz ya se coció, este arroz ya se 
coció, ya están los primeros síntomas 
de que está pataleando no aguantaron 
el primer debate, no aguantaron dos 

preguntas, y es que el generador de 
empleos, en el 2017 nada más creó 4 
empleos; porque la embotelladora del 
Nayar no consume azúcar nayarita, azúcar 
mexicana; sino que está consumiendo 
fructuosa americana. Por eso no aguantó 
la segunda pregunta: dile al pueblo 
¿cuánto tienes?, dile al pueblo cuales 
son los intereses que enfrentas, dile al 
pueblo que si ganas seguirán comprando 
agua, refrescos, ataúdes, carros de tus 
empresas… no respondió a la pregunta, 
pero ofendió a la Universidad Autónoma 
de Nayarit. No fue a la comparecencia 
de candidatos en la Universidad, porque 
el jefe de él le dijo a la universidad que 
era un barril sin fondo; le dio la espalda 
a la educación pública, le dio la espalda 
a la Universidad Autónoma de Nayarit; 
universidad que si no hubiera existido no 

hubiéramos estudiado muchos. Por ello, 
Manuel Cota dijo ayer en la Universidad, 
que Manuel Cota de ser gobernador el 13 
por ciento del presupuesto, Manuel le va 
a dar el 30 por ciento a la Universidad. 
Vamos con todo, vamos con todo. Por 
eso como decía el ‘Amigo Emilio’: ‘hay 
que darle el poder al pueblo’. Por ello, el 
Junior, se rajó; si corrieron los franceses 
¿porque no iba a correr uno de la dinastía? 
Por eso con el orgullo de ser priista, con 
el orgullo de ser Manuel Cota. Hay que 
seguir avanzando, vamos por desarrollo 
del norte de Nayarit, con sede en Santiago. 
Por eso aquí está el presidente de la 
comisión de agricultura, Germán Escobar; 
por eso aquí está el presidente de la 
comisión de ganadería, por eso están 10 
senadoras de la república, por eso está 
el presidente del PRI”.

Por José María Castañeda
En la apoteótica marcha del 
triunfo la cual dio cabida a 
aproximadamente 7 mil personas, 
misma que inició en el barrio de 
la Ochavadita y concluyó  n la 
calle P. Sánchez de la colonia 
Cuauhtémoc de esta ciudad el 
pasado viernes 19 de mayo, 
con un mitin donde entre otros 
tomaron la palabra el presidente 
del PRI en el municipio, Lic. 
Samuel Rivera Jiménez; el 
presidente del PRI en el país, 
Enrique Ochoa Reza, y desde 
luego el candidato al gobierno 
del estado por el tricolor, el C.P. 
Manuel H Cota Jiménez.
Tuvimos la oportunidad de 
entrevistar al estimado, Dr. J 
Lucas Vallarta Chan.
Dr., le preguntamos, como en 
los viejos tiempos trabajando en 
la brega política…  “Trabajando 
con un amigo; con el cual existe 
mucha estimación familiar desde 
hace muchos años, esperando 
que todo Nayarit piense como 
yo, y gane Manuel Cota”.
Dr. Vallarta, estaremos pensando 
en una revancha por los hechos 
sucedidos en el 99… “no hay 
revancha; la política es así, 
en esos tiempos se vivió de 

una manera, y ahora estamos 
viviendo la otra, y esperamos 
que salgan bien las cosas”.
Dr. Al mencionar Manuel Cota, 
la gente lo vitoreo de pie y 
con aplausos lo que lo hace 
ser el político más querido de 
Santiago Ixcuintla su tierra Dr. 
“Eso es la gente la que decide 
con sus amigos, como los 
tratamos como fuimos y pues 
se acuerdan todavía de Lucas 
Vallarta Robles”.
En la entrevista pasada que le 
hice Dr. Vallarta me dijo que 
festejaríamos el triunfo de 
Manuel Cota el lunes 5 de junio, 
¿siguen pensando igual? “No, 
no festejaremos el triunfo de 
Manuel el 4 en la noche, eso 
te lo puedo asegurar”.
El Dr. Lucas Vallarta, en los 
momentos de la entrevista era 
acompañado por el Ing. Chito 
Estrada, y por el Arq. Antonio 
González Guisar, luego de que 
por su edad avanzada  había 
el temor de que sufriera algún 
percance; luego que ya son 
casi 90 años de existencia del 
estimado político Santiaguense, 
a quien políticos viejos y jóvenes 
le tienen mucho respeto al igual 
que el que esto escribe.

“El cierre de campaña de 
la candidata a regidora por 
la  demarcac ión  número 
8 la siento excelente”, dijo 
Genoveva Hernández Caro, 
al ser entrevistada, “por la 
aceptación que he tenido de 
la gente”.
“Vamos muy bien en la aceptación 
de la gente por mi demarcación, 
ha sentido obstáculos en tu 

diario caminar 
en busca del 
vo to  en  tu 
demarcación. 
E l  ú n i c o 
obstáculo sería 
el cansancio en 
el cuerpo pero 
siempre con un 
leve descanso 
r e t o m a m o s 
f u e r z a s  y 
continuamos en 
la lucha. Las 
demandas más 
socorridos que 
has encontrado 
por parte de los 
votantes cual ha 
sido candidata, 
la  demanda 
general  que 
tenemos en los 
pueblos es la 
necesidad del 
abastecimiento 

de agua, el agua potable es una 
demanda que tenemos en toda 
la demarcación ya lo demás 
compete a distintas necesidades 
debido a la necesidad que tiene 
cada poblado”.
Van ustedes por el 4x4; pero, 
¿se podrá dar este o podrá 
fallar en un momento dado? 
“Claro que vamos por el 4x4, 

eso no está en tela de duda, 
no nos va a fallar el 4x4, yo 
considero que llegaremos a la 
victoria todos juntos, unidos en 
este 4x4 este 4 de junio”.
Al preguntarle su opinión en 
torno a la marcha que se estaba 
organizando denominada la 
marcha del triunfo la entrevistada 
dijo: “Mira, esta marcha la 
iniciaremos en el barrio de 
la Ochavadita, luego que ahí 
nos concentraremos todos los 
militantes y simpatizantes de 
quienes hemos estado en este 
gran proyecto que es Nayarit, 
será una marcha de lujo donde 
estaremos unidos todos los que 
pensamos en un mejor Nayarit, y 
nuestra marcha será encabezada 
por nuestro dirigente nacional 
Enrique Ochoa Reza, y por 
nuestro candidato a gobernador 
Manuel Cota Jiménez”.
¿Qué mensaje le puedes dar 
a la gente en estos 8 días de 
campaña que faltan Genoveva? 
“El mensaje es que pensemos 
todos en tener un mejor Nayarit, 
que un mejor Nayarit está por 
llegar, y que un mejor Nayarit, 
ya se vislumbra con el triunfo 
de Manuel Cota Jiménez”. 
Estableció la nacida en Valle 
Zaragoza, Genoveva Hernández 
Caro.
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¡ya GanaMos con El candidato dEl pri a prEsidEntE Municipal: 
don hEribErto lópEz, El “titiyo y su FórMula priÍsta!

Dos ejidos tecualenses, Quimichis y Atotonilco con cientos de ciudadanos y ciudadanas arropan y se comprometen diciendo: 

santiaGo sErá sEdE dEl dEsarrollo dEl nortE dE nayarit: cota 

Por: Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- El Partido 
Revolucionario Institucional 
pega  fue r te  con  sus 
candidatos  a presidente 
municipal, Heriberto López 
“Titiyo”, Laurita Guzmán 
síndico municipal, el profesor 
Atanacio Palacios, y Christian 
Burgara para regidores en las 
de marcaciones 4 y 5, esa 
gran fórmula está llevando 
esperanzas y grandes 
respuestas concretas en el 
próximo gobierno municipal 
priista.
El día 4 de junio, los 
ciudadanos de los ejidos 

Quimichis y Atotonilco, irán 
por la victoria  de la 4x4; para 
continuar con un gobierno 
humanista, trabajador y 
cumplidor con los habitantes 
de este orgulloso municipio 
sus ejidos y comunidades.
Las señoras Andrea “N” 
y Salome “N” dicen: “Con 
mucho orgullo votaré por 
mis candidatos del PRI; por 
el “Titiyo”, que es mi vecino 
y todo esto porque el PRI 
siempre nos ha cumplido 
y no queremos probar otro 
tipo de gobierno, porque 
al final todos son iguales; 
mejor nos quedamos así 

con candidatos reconocidos 
por su honestidad y no por 
otros que se duda de su 
honradez”.
En el ejido de Quimichis, 
c ientos  de hab i tantes 
quimicheños recibieron con 
mucha alegría al candidato 
a presidente municipal don 
Heriberto López “Titiyo” y 
su planilla ganadora; ahí, 
en la plazuela principal, 
la multitud de personas le 
dijeron: “Tú serás nuestro 
próximo presidente  del 2017 
al 2021. Heriberto López, los 
pescadores y agricultores 
estamos contigo”.
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Por: Pedro Bernal
Acaponeta, Nayari t . -  A 
escasos días del proceso 
electoral 2017, las cosas 
se van viendo más claras; y 
no hay duda, Carlos López 
Dado será nuestro próximo 
presidente municipal.
Así lo expresan hombres y 
mujeres de la comunidad de el 
Llano de la Cruz, la Guásima, 
el Zapote y otros ejidos más, 
con todo el revoltijo de tiradillas 
políticas, al parecer todo esto 

entre dos contendientes 
muy fuertes afirmando así 
ciudadanos Acaponetenses 
que los que más se oyen 
entre el electorado, son los 
candidatos del PRI y MORENA 
a presidentes municipales.
La señora Engracia Díaz, de 
las comunidades mencionadas 
dice: “El profesor Carlos López 
Dado es mi candidato y me 
la juego con él, ¡yo no soy 
traidora priísta; nací y priista 
voy a morir! Esos políticos 

de ahora que quieren a la 
fuerza representarnos en 
la presidencia municipal 
y si no se la dan se van a 
otro partido… ¡que jodidos 
están!,  así se van a quedar; 
porque el que traiciona una 
vez traiciona dos veces…ya 
lo dijo mi candidato Carlos 
López, en Acaponeta ningún 
partido político es dueño de 
los acaponetenses; ¡aquí no 
existen las dinastías! Más 
claro ni el agua Don Pedro! 

Así son las expresiones 
vert idas hacia este 
informativo estatal y 
regional por un numeroso 
grupo de mujeres el 
ejido de la Guásima y 
agregan: “Aquí votaremos 
por un candidato serio, 
honesto y cumplidor; un 
priísta, como nosotras; 
y el 4 de junio próximo 
nos levantaremos con el 
triunfo. Con López Dado 
segura el gran desarrollo 
y sus grandes obras en el 
municipio Acaponetense 
y sus ejidos cuando 
empiece su gobierno 
municipal 2017-2021, 
Carlos Lopez Dado”.       
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a golpe de votos 
ganaremos esta elección: 

carlos lópez dado  
* Así entendieron los mensajes habitantes del Llano de la Cruz, el 
Zapote, la Guásima y otros ejidos acaponetenses más, en apoyo a 

su candidato a presidente municipal 


